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Sur inStruction du préSident de la république :

L’Algérie convoque une réunion du Conseil 
de sécurité sur la décision de la CIJ

Le président de la 
République reçoit 

un appel téléphonique de 
la présidente du Conseil 

des ministres italien

déciSion de la ciJ Sur le génocide à ghaza:

La mission de l’Algérie à New York entame 
les consultations en prélude à la réunion 

du Conseil de sécurité

plainte de pretoria contre l’entité SioniSte :

L’UA salue la décision de la CIJ sur Ghaza

L’Algérie a convoqué 
une réunion d’urgence 
du Conseil de sécurité 

des Nations unies, pour mercredi 
prochain, afin de conférer un 
caractère obligatoire à la décision 
de la Cour internationale de 
justice (CIJ), concernant les 
mesures conservatoires imposées 
à l’occupation sioniste pour 
ses attaques contre le peuple 
palestinien dans la bande de Ghaza, 
et ce dans le cadre de la mise en 
œuvre des hautes instructions du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Dès qu’elle a reçu ces instructions, 
la mission de l’Algérie à New York 
a entamé d’intenses consultations 
en vue de préparer la réunion du 
Conseil de sécurité concernant 
la décision de la CIJ. Une 
réunion restreinte a été tenue à la 
mission algérienne, en présence 

du représentant permanent de 
l’Algérie auprès des Nations Unies, 
ainsi que des représentants de la 
Palestine et de l’Afrique du Sud.
A l’issue de cette réunion, le 
représentant permanent de 
l’Algérie auprès des Nations unies, 
Amar Bendjama, a participé à une 
réunion d’urgence du Groupe 
arabe à New York, consacrée à 
l’examen des mesures pratiques 
nécessaires à prendre suite à la 
décision de la CIJ.
Lors de cette réunion, 
l’ambassadeur Bendjama a 
informé ses homologues du Groupe 
arabe de l’intention de l’Algérie 
de convoquer, pour mercredi 
prochain, une réunion du Conseil 
de sécurité sur ce sujet.
A cet égard, les ambassadeurs 
arabes ont exprimé leur 
appréciation des efforts incessants 
de l’Algérie pour défendre la cause 

palestinienne, notamment au sein 
du Conseil de sécurité, faisant part 
de leur plein soutien à la proposition 
de l’Algérie portant tenue de cette 
réunion. Il a, également, été décidé 
de soumettre un projet de résolution 
au Conseil de sécurité à la lumière 

des développements provenant de 
La Haye.
Le diplomate algérien poursuit 
ses consultations avec de 
nombreux représentants d’Etats, 
en particulier ceux membres du 
Conseil de sécurité, afin d’assurer 

une préparation optimale de cette 
réunion qui constituera la première 
pierre d’une série de mesures 
ultérieures visant à mettre fin aux 
pratiques de l’occupant sioniste 
qui se croit, à tort, intouchable et 
inexpugnable.
La Cour internationale de justice 
(CIJ) avait ordonné, vendredi, 
à l’occupant sioniste de prendre 
toutes les mesures en son pouvoir 
pour empêcher des actes de 
génocide contre les Palestiniens et 
améliorer la situation humanitaire 
dans la bande de Ghaza.
La décision a été rendue lors d’une 
audience tenue par la CIJ à La 
Haye (Pays-Bas), au sujet de la 
demande de l’Afrique du Sud de 
prendre des mesures conservatoires 
dans le cadre de la saisine déposée 
contre l’entité occupante pour 
“actes de génocide”.

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a reçu, vendredi, 
un appel téléphonique de 
la présidente du Conseil 
des ministres italien, Mme 
Giorgia Meloni, avec laquelle 
il a eu des discussions très 
approfondies sur des questions 
régionales communes, à 
leur tête la Conférence 
Italie-Afrique prévue dans 
la capitale italienne, Rome, 
à la fin du mois en cours, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a reçu, ce jour, 
un appel téléphonique de 
la présidente du Conseil 
des ministres italien, Mme 
Giorgia Meloni, avec laquelle 
il a eu des discussions très 
approfondies sur des questions 
régionales communes, à leur 
tête la Conférence Italie-
Afrique, prévue dans la 
capitale italienne, Rome, à 
la fin du mois en cours, où 
l’Algérie sera représentée 

par Monsieur le ministre 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale 
à l’étranger. Lors de cette 
rencontre, il sera procédé à la 
relance du Plan Mattei pour 
l’établissement d’un nouveau 
partenariat entre l’Italie et les 
Etats du continent africain”, 
précise la même source.
Cette communication 
téléphonique entre le 
président de la République 
et la présidente du Conseil 
des ministres italien a été 
l’occasion d’évoquer “le 
dossier de l’émigration 
clandestine”. Les deux parties 
“ont également convenu d’une 
rencontre prochaine qui les 
réunit et de l’intensification 
des rencontres de coordination 
au niveau des experts des deux 
pays dans tous les domaines”, 
ajoute le communiqué de la 
Présidence de la République.

La mission permanente de 
l’Algérie à New York a 
entamé, sur instructions 

du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, les 
consultations en prélude à la réunion 
du Conseil de sécurité concernant la 
décision de la Cour internationale de 
Justice (CIJ) sur le génocide commis 
par l’entité sioniste à Ghaza.
Le ministère des Affaires étrangères 

et de la Communauté nationale à 
l’étranger avait indiqué ce vendredi 
dans un communiqué que “la 

Mission permanente d’Algérie 
auprès des Nations-Unies a été 
instruite par le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, de demander une réunion 
du Conseil de sécurité dans les plus 
brefs délais en vue de donner un 
effet exécutoire au prononcé de la 
Cour internationale de Justice sur les 
mesures provisoires qui s’imposent 
à l’occupation israélienne”.

Le président de la Commission de 
l’Union africaine (UA), Moussa 
Faki Mahamat, a salué samedi 

la décision de la Cour internationale 
de justice (CIJ) qui a appelé la veille 
l’entité sioniste à empêcher tout acte de 
génocide à Ghaza.
“La décision confirme le respect du 
droit international et la nécessité (pour 
l’entité sioniste) de se conformer 
impérativement à ses obligations 
en vertu de la Convention sur le 
génocide”, a déclaré Moussa Faki dans 
un communiqué diffusé sur les réseaux 
sociaux.
Il a ajouté que l’Union africaine se 
félicitait des mesures ordonnées par 
la Cour, à savoir que l’entité sioniste 

doit “prendre toutes les mesures en 
son pouvoir” pour prévenir tout acte 
de génocide et “aucun dirigeant ne 
doit faire de déclarations incitant au 
génocide”.
Par ailleurs, l’entité sioniste “doit 
prendre sans délai des mesures effectives 
pour permettre la fourniture des services 
de base et de l’aide humanitaire”.

Pour rappel, la plainte de 84 pages 
déposée par l’Afrique du Sud est 
assortie d’une demande de mesures 
d’urgence susceptibles d’ordonner la 
fin de l’agression sioniste contre le 
territoire palestinien, où plus de 26.000 
Palestiniens sont tombés en martyrs et 
plus de 64.000 autres ont été blessés.
Pretoria demande également à la CIJ 
d’ordonner à l’occupation sioniste de 
“cesser de tuer et de causer de graves 
atteintes mentales et physiques au 
peuple palestinien à Ghaza, de cesser 
de lui imposer délibérément des 
conditions de vie destinées à entraîner 
sa destruction physique en tant que 
groupe, et de permettre l’accès à l’aide 
humanitaire”.
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Le ministre de la Jeunesse et des Sports reçoit une délégation 
de la Grande mosquée de Paris

L’Algérie accueillera 2000 enfants de la communauté algérienne 
à l’étranger

immigration France :
Largement censurée, 

la nouvelle loi sera promulguée

réunion du gouvernement : 
Approvisionnement du marché, 

régime indemnitaire des 
Imams et contrôle technique 

des véhicules au menu

Le ministre de la Jeunesse et 
des Sports, Abderrahmane 
Hammad, a reçu, samedi à 

Alger, une délégation de la Grande 
mosquée de Paris en prévision de 
l’accueil de 2.000 enfants de la 
communauté algérienne établie 
à l’étranger durant la prochaine 
saison estivale et ce, dans le cadre 
de la campagne des centres de 
vacances et de loisirs au titre de 
l’année 2024.
Dans une déclaration à la presse, 
le ministre a affirmé qu’il avait 

donné des instructions pour 
accueillir ces enfants dans 
les meilleures conditions en 
application des orientations du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, relatives 
à l’accueil des enfants de la 
communauté algérienne dans le 
cadre de la campagne des centres 
de vacances et de loisirs pour 
l’année 2024.
Le ministre a souligné, dans ce 
sens, que cette année connaîtra 
“une forte présence des enfants 

comparativement à l’année 
dernière (900 enfants)”.
Dans le souci d’assurer une bonne 
organisation de cette activité, le 
directeur général de la jeunesse au 
ministère, Abdelwahid Layachi 
accompagne les cadres de la 
Grande mosquée de Paris pour 
effectuer une visite d’inspection 
de certaines structures et Centres 
de vacances et de loisirs à 
Mostaganem, qui seront réservés 
aux enfants de la communauté 
algérienne établie à l’étranger.

Une délégation 
émanant de la Grande 
Mosquée de Paris a 

été chaleureusement accueillie 
hier , le samedi 27 janvier, par 
le ministre de la Jeunesse et des 
Sports, Abderrahmane Hammad, 
en compagnie de cadres du 
ministère. L’objectif de cette 
rencontre était de finaliser les 
derniers détails des préparatifs 
visant à accueillir 2000 enfants 
issus de la communauté 
algérienne à l’étranger.
Selon les informations fournies 
par le ministère, le directeur 
général de la Jeunesse, 
accompagne la délégation de la 
Grande Mosquée de Paris dans 

une visite exploratoire pour 
inspecter diverses installations 
et centres de loisirs destinés 
à accueillir les enfants de la 
diaspora algérienne. Cette visite 
se concentre particulièrement sur 
les régions des wilayas de Chlef 
et de Mostaganem.
L’objectif principal de cette 
initiative est donc renforcer les 
liens entre la jeunesse algérienne 
vivant à l’étranger et leur patrie 
d’origine. Ces préparatifs incluent 
la mise en place de centres de 
vacances et de divertissement afin 
d’assurer un séjour mémorable et 
enrichissant pour ces 2000 enfants 
qui auront ainsi l’opportunité de 
découvrir la richesse culturelle et 

historique de l’Algérie.
Une initiative soutenue 

par le ministère de la Jeunesse 
et des Sports

Le ministère de la Jeunesse et des 
Sports se mobilise activement pour 
concrétiser cette noble initiative, 
qui vise à accueillir et à créer 
des opportunités de rencontres et 
d’échanges enrichissants pour les 
jeunes membres de la diaspora 
algérienne. Conformément aux 

directives présidentielles, les 
autorités ont déployé des efforts 
substantiels dans la préparation 
des centres de vacances et 
de loisirs, en particulier dans 
les régions de Chlef et de 
Mostaganem.
Ainsi, le ministre et ses 
collaborateurs ont récemment 
reçu une délégation de la 
Grande Mosquée de Paris pour 
discuter des détails logistiques 
et organisationnels liés à cette 
initiative. La visite du directeur 
général du ministère, dans les 
installations prévues a alors 
pour but de s’assurer que tout 
est en place pour garantir une 
expérience positive et mémorable 

pour les enfants de la diaspora.
Cette démarche s’inscrit donc 
dans la continuité des efforts 
du gouvernement algérien 
pour renforcer les liens entre la 
jeunesse algérienne à l’étranger 
et leur pays d’origine. L’été 
dernier, 900 enfants et jeunes 
de la communauté algérienne 
à l’étranger ont déjà bénéficié 
d’un séjour en Algérie, marquant 
ainsi une première étape réussie 
dans le renforcement de ces liens 
culturels et sociaux. Ces initiatives 
contribuent à créer un pont entre 
les générations et à nourrir le 
sentiment d’appartenance à la 
grande famille algérienne.

Quelques semaines après l’adoption 
du texte de la nouvelle loi 
immigration en France, par la 

commission paritaire mixte, Emmanuel 
Macron a fait appel au Conseil 
constitutionnel pour demander l’avis des 
Sages et mettre fin à la polémique qui 
entoure cette nouvelle loi.
Jeudi, le Conseil Constitutionnel s’est 
enfin prononcé et a annoncé la censure 
d’une large partie du texte de la nouvelle 
loi de Darmanin. Une décision contestée 
par la Droite, mais satisfaisante pour 
le gouvernement français qui s’apprête 
à promulguer cette nouvelle loi pour 
appliquer les premières mesures, dès ce 
weekend.
Le Conseil constitutionnel censure 
largement le texte de la nouvelle loi 
immigration
Après plusieurs mois de travail sur ce 
nouveau texte, le Conseil constitutionnel 
a enfin rendu sa décision sur la nouvelle 
loi et a décidé de censurer 40% du texte 
adopté par la commission mixte paritaire. 
Soit un total de 37 articles sur 86.
Rappelons, ce projet avait été adopté, 
le mois de décembre dernier, et avait 
été considérablement durci grâce à un 
compromis avec la droite et le vote du 
Rassemblement national. Cependant, 
suite à la décision des Sages et la censure 
de 40% des articles de cette loi, plusieurs 
politiques ont appelé à une nouvelle loi 

reprenant ces dispositions.
De son côté, intervenant dans le JT de 20H 
sur TF1, le ministre de l’Intérieur français, 
Gérald Darmanin, a fermé la porte sur la 
possibilité d’établir une nouvelle loi « 
Nous avons l’intégralité des moyens qu’il 
nous faut. Il n’y aura pas de nouveau projet 
de loi », a-t-il déclaré et d’ajouter « Quant 
aux articles censurés, le gouvernement ne 
représentera pas de projet de loi ».
Par ailleurs, le ministre de l’Intérieur 
français a fait savoir qu’Emmanuel 
Macron a demandé l’application des 
premières mesures et la promulgation de 
cette nouvelle loi « dès les prochaines 
heures ».

L’approvisionnement du marché 
en produits de base, la révision 
du statut particulier et du régime 

indemnitaire du corps des Imams et 
l’organisation du contrôle technique des 
véhicules automobiles ont été au centre 
de la réunion du Gouvernement, présidée 
samedi par le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, a indiqué un communiqué des 
services du Premier ministre, dont voici le 
texte intégral:
“Le Premier ministre, M. Nadir Larbaoui, 
a présidé, ce jour, 27 janvier 2024, une 
réunion du Gouvernement consacrée 
à la présentation de communications 
sectorielles relatives au suivi de la mise 
en œuvre des directives de Monsieur le 
Président de la République concernant les 
mesures et dispositions prises dans le cadre 
de l’approvisionnement et la régulation du 
marché en produits de base.
Le Gouvernement a également entendu 
une communication sur la révision et 
l’enrichissement du contenu du statut 
particulier et du régime indemnitaire du 
corps des Imams à l’instar des statuts 
et régimes indemnitaires des corps 
relevant de l’éducation nationale, de 

l’enseignement supérieur et de la santé 
ordonnés par Monsieur le Président de la 
République lors du Conseil des ministre 
du 24 décembre 2023, devant être tranchés 
durant le mois de février prochain.
Le Gouvernement a également examiné 
un nombre de projets de textes exécutifs 
relatifs à l’organisation du contrôle 
technique des véhicules automobiles 
visant à réduire les accidents de la route 
ainsi que les procédures ayant trait au 
dédouanement des navires de pêche de 
moins de cinq (5) ans pour utilisation en 
haute mer”.
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MédicaMentS :

Le ministère rassure sur la disponibilité 
de l’anticoagulant “acenocoumarol 4mg”

Sa:

Industrie et de la Production pharmaceutique :
*Le Groupe de production de médicaments neuropsychiatriques, un “important acquis”

enSeigneMent Supérieur :

 Les montants des augmentations de salaires 
pour les enseignants universitaires connus

Le ministère de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique a rassuré, 

samedi dans un communiqué, 
quant à la disponibilité continue 
du médicament anticoagulant 
“acenocoumarol 4mg”, prescrit 
notamment pour certains 
malades atteints d’affections 
cardiologiques.
A ce sujet, les services du 
ministère attirent l’attention sur 
l’existence de plus de 150.000 
UV sur le marché national dont 
110.000 en stock et 40.000 
boîtes livrées la semaine 
passée, est-il précisé dans le 
communiqué.
Tout en rappelant que “l’origine 

de la tension sur ce produit est 
due à des facteurs exogènes 
de non accessibilité du 
produit Princeps “ Sintrom” 
à l’importation, le ministère a 

affirmé avoir pris “l’ensemble 
des mesures nécessaires pour 
s’approvisionner du produit 
générique importé “Novarol” 
depuis une source différente”.

Les services du ministère ont 
également assuré, dans le 
communiqué, avoir continué “le 
travail en coordination avec les 
établissements pharmaceutiques 
afin de varier les sources 
d’approvisionnement à 
l’importation et pour localiser 
la production de ce médicament 
essentiel”.
“Nous informons que le 
même produit actuellement 
importé (Novarol) est en cours 
de passage à la fabrication 
locale, dont le début de la 
fabrication est prévue pour 
le mois de février après la 
finalisation des contrôles 
nécessaires et l’obtention de la 

décision d’enregistrement par 
l’Agence nationale des produits 
pharmaceutiques”, a-t-on 
soutenu de même source.
Par ailleurs, le ministère de 
l’Industrie pharmaceutique a 
affirmé continuer “sa démarche 
inclusive et participative 
qu’il adopte avec toutes les 
parties prenantes de la chaîne 
pharmaceutique, fabricants, 
distributeurs, médecins et 
pharmaciens d’officines à 
travers l’observatoire de 
veille”, et la “lutte contre toutes 
les pratiques commerciales 
illégales de spéculation et de 
vente concomitante afin de 
préserver la santé des citoyens”.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, 

a affirmé mardi à Koléa (Tipasa), 
que le nouveau “Groupe Santé” 
pour la production de médicaments 
neuropsychiatriques est “un 
important acquis” pour le secteur.
Le ministre, qui a procédé à 
l’inauguration de ce Groupe 
pharmaceutique privé, en 
compagnie du wali de Tipasa, 
Aboubakr Seddik Boucetta, a 
estimé que cette entité économique, 
constitue “un acquis important 
pour l’industrie pharmaceutique, 
car de nature à renforcer la 
disponibilité des médicaments sur 
le marché national, notamment 
ceux utilisés en neuropsychiatrie”.
M. Aoun a réitéré la disponibilité 
de son secteur à “accompagner les 
gestionnaires” de ce Groupe, en 
vue de “relever, voire doubler sa 
production, à l’avenir, et s’orienter 
vers l’exportation”, comme il a 
affirmé son engagement à “trouver 
des solutions aux problèmes et 

contraintes” constatées lors de sa 
visite des différentes structures de 
l’unité de production.
“La majeure partie de ces 
problèmes sont dus à la 
bureaucratie et au manque du suivi 
et de contrôle à tous les niveaux y 
compris du ministère du secteur”, 
a-t-il souligné.
A ce titre, il a appelé les 
gestionnaires à se rapprocher des 
services centraux pour trouver 
les solutions nécessaires aux 
problèmes qui lui ont été soumis, 
car il s’agit d’un projet “digne 
d’intérêt, ayant été confronté à 
beaucoup de problèmes avant de 
voir le jour et d’entrer en phase 
d’exploitation”, a noté le ministre.
La création du Groupe Santé 
remonte à 2019, mais il a dû 
attendre l’année 2023 pour 
l’obtention de son agrément, 
et la mise en service de ses 
quatre chaînes de production de 
médicaments neuropsychiatriques, 
produits sous la forme sèche 
(comprimés et capsules), liquide 

non stérile, et forme stérile 
(collyres et injections).
Le Groupe est également spécialisé 
dans le conditionnement des 
anesthésiques dentaires qui seront 
produits par l’unité à l’avenir, 
selon les informations fournies 
au ministre par son Président-
directeur général (P-dg), Mohamed 
Boudjellal.
La capacité actuelle de production 
globale du Groupe est estimée 
entre 7 et 25 millions unités/an, 

tandis que sa capacité réelle est de 
19 à 25 millions unités/an pour les 
médicaments sous forme sèche, et 
entre 7 et 9 millions unités/an pour 
les médicaments liquides stériles, 
selon le même responsable.
Par ailleurs, le ministre de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique a souligné que 
la commission nationale en 
charge de l’étude et de la levée 
des contraintes sur les projets 
d’investissement a réussi, l’année 

dernière, à lever les obstacles 
entravant la concrétisation de 650 
projets.
Il a ajouté que cette commission, 
qui travaille en coordination 
avec nombre de départements 
ministériels, s’attelle actuellement 
à l’examen de 346 dossiers de 
projets d’investissement souffrant 
de quelques contraintes.
Des solutions y seront apportées 
durant le premier semestre de 
l’année en cours, a-t-il assuré, 
réaffirmant la “détermination des 
services de l’Etat à mettre fin aux 
obstacles entravant le lancement 
des projets d’investissement”.
Après l’inauguration de cette 
unité pharmaceutique, le ministre 
a visité, à Koléa, une usine privée 
spécialisée dans les outillages 
de plomberie et robinetterie, 
avant d’inspecter le projet 
d’aménagement d’une micro 
zone industrielle à Khemisti et 
l’entreprise de fabrication et de 
réparation navale “Ecorep” du port 
de ouharoune.

Lors de sa réunion d’hier, 
le Conseil des ministres 
algériens a donné son aval 

à trois décrets exécutifs cruciaux 
liés au secteur de l’enseignement 
supérieur et de la recherche 
scientifique. Ces décrets visent 
principalement à réglementer 
les conditions des enseignants 
universitaires de premier grade.
Les trois décrets approuvés 
comprennent la loi fondamentale du 
professeur universitaire chercheur, 
la loi fondamentale des chercheurs 
permanents, et la loi fondamentale du 

professeur hospitalo-universitaire. 
Ces textes législatifs sont destinés 
à renforcer et à clarifier les droits et 
les responsabilités des enseignants 
dans ces domaines spécifiques. 
Les augmentations de salaires ont 
également été évoquées lors du 
Conseil, et un barème spécialisé a 
été mis en place.
Selon les explications fournies par 
Abdelhafid Milat, le porte-parole 
du Conseil pour les enseignants 
de l’enseignement supérieur et 
de la recherche scientifique, la 
principale innovation de cette 

nouvelle législation réside dans 
l’introduction d’un grade inédit, 
celui de « professeur distingué ». 
Cette nouveauté vise à reconnaître 
et à récompenser l’excellence 
académique au sein du corps 
professoral.
Dans une déclaration au média 
arabophone Ennahar, Abdelhafid 
Milat a également dévoilé les détails 
des augmentations salariales prévues 
par la version finale du régime de 
compensation. Les salaires, selon 
les nouveaux barèmes, se présentent 
comme suit :

• Professeur d’enseignement 
supérieur :
o Grade 6 : 40 000 dinars 
algériens
o Grade 8 : 45 000 dinars
o Grade 10 : 50 000 dinars
o Grade 12 : 55 000 dinars
• Maitre de conférence 
grade A :
o Grade 6 : 30 000 dinars
• Maitre de conférence 
grade B :
o Grade 6 : 22 000 dinars
• Maitre assistant A :
o Grade 6 : 18 400 dinars

Recrutement majeur au sein de 
l’université algérienne
Récemment, le ministère de 
l’Enseignement Supérieur a annoncé 
le lancement d’une campagne de 
recrutement d’envergure. Au total, 
plus de 2000 postes d’enseignant 
universitaire sont à prendre dans 
diverses spécialités. En effet, 
des concours de sélection pour 
des postes de maîtres-assistants 
et d’enseignants hospitalo-
universitaires seront prochainement 
ouverts, en fonction des besoins 
spécifiques de chaque établissement.
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Viande blanche : 
Importation massive de poules pondeuses pour contrer 

la hausse des prix

algerhYgiene : 
Un Salon Professionnel 

Pionnier dans 
le Domaine de l’Hygiène

usine du constructeur automobile 
Jac en algérie : 

Le taux d’avancement des travaux

Algérie Poste explique comment 
obtenir sa carte « Eddahabia » 

en un temps record

Le gouvernement algérien 
a pris une mesure 
importante pour résoudre 

le problème des prix élevés de la 
viande blanche et son impact sur 
le pouvoir d’achat des citoyens. 
Une autorisation d’importation 
massive de poules pondeuses 
en provenance de l’étranger a 
ainsi été accordée dans le but de 
stabiliser le marché national.

Des poules pondeuses 
d’Espagne bientôt en Algérie 

pour stabiliser le marché
Ce jeudi, le gouvernement a 

approuvé l’importation d’un 
important quota de poules 
pondeuses en provenance 
d’Espagne pour répondre au 
besoin du marché national.  
Quatre cent mille poules 
pondeuses arriveront ainsi chaque 
mois par le biais d’importateurs 
spécialisés. Cette décision vise à 
répondre à la demande croissante 
et à inverser la tendance à la 
hausse des prix de la viande 
blanche, qui a récemment atteint 
un pic alarmant de 600 DA/Kg.
L’opération d’importation 

continuera jusqu’à ce que la 
stabilité du marché soit assurée, 
ce qui devrait entraîner une baisse 
significative des prix en prévision 
du mois sacré de Ramadan 2024. 
De plus, afin de soutenir la 
production locale, trois cent mille 
poules pondeuses seront fournies 
chaque mois par deux opérateurs 
locaux.

L’Espagne de nouveau dans 
les bonnes grâces de l’Algérie 

économiquement ?
Si l’Espagne a été choisie comme 
principal fournisseur, c’est en 

raison de la souche COBB 500, 
une race de poule qui répond 
aux normes et aux exigences des 
éleveurs algériens en matière 
d’élevage de volailles. Cette 
sélection stratégique contribuera 
à garantir la qualité des poules 
importées. Cette décision 

s’inscrit dans la lignée des efforts 
du ministère de l’Agriculture et 
du Développement rural pour 
répondre à la demande croissante 
de viande blanche.
Pour rappel, en septembre de 
l’année dernière, le ministère 
avait déjà autorisé l’importation 
de poulet congelé de l’étranger. 
Les importateurs spécialisés 
avaient été encouragés à s’inscrire 
via une plateforme électronique 
pour faciliter la régulation de 
l’approvisionnement sur le 
marché local.

ALGERHYGIENE, 
le premier Salon 
International des 

Solutions d’Hygiène, se tiendra 
du 1er au 4 février 2024 au Palais 
des Expositions (Safex) à Alger. 
Cet événement inédit, organisé 
par l’agence Createvents sous 
le parrainage du Ministère de 
l’Environnement, est dédié aux 
professionnels de l’hygiène 
corporelle, domestique et 
environnementale.
L’objectif principal est de mettre 
en avant le secteur crucial de 
l’hygiène et les entreprises qui 
œuvrent à préserver la santé 
des citoyens. Le salon vise 
aussi à devenir un rendez-vous 
annuel de référence, permettant 
d’évaluer les progrès en matière 
d’hygiène en Algérie.
Cet évènement se distingue 
par son caractère novateur, 
en réunissant tous les acteurs 
partageant une vision d’hygiène 
globale. Il propose un 
programme riche : conférences, 
concours d’innovation 
Hyginnov, exposition historique 

Algerhygiene Museum retraçant 
l’évolution des pratiques 
d’hygiène, ainsi que des 
animations et démonstrations.
Au programme du salon :
• Conférences sur des 
thèmes cruciaux : écologie, 
gestion des déchets, recyclage.
• Concours Hyginnov 
récompensant les projets 
innovants d’étudiants et les 
nouveaux produits d’entreprises.
• Exposition 
Algerhygiene Museum sur 
l’histoire de l’hygiène à travers 
les civilisations.
• Animations 
Algerhygiene Show valorisant 
les métiers de l’hygiène.
• Démonstrations des 
dernières innovations en matériel 
de nettoyage.
En encourageant la participation 
active et en suivant les avancées 
du secteur, Algerhygiene crée 
une dynamique positive pour le 
développement de l’hygiène et 
le renforcement du leadership 
algérien dans ce domaine.

En marge de la cérémonie 
d’ouverture du showroom 
de la marque chinoise JAC 

Motors à Blida, le responsable 
du représentant du constructeur 
automobile en Algérie, Emin 
Auto, a fait une annonce 
concernant l’état d’avancement 
des travaux de l’usine de JAC à 
Ain Temouchent.
En effet, le directeur général 
d’Emin Auto a indiqué que les 
travaux de l’usine du constructeur 
automobile chinois, JAC, ont 
atteint un taux d’avancement de 
80%. « Plus que 20% avant le 
coup d’envoi de la production 
des véhicules JAC en Algérie », 
a-t-on appris.
Une nouvelle qui propulsera 
l’industrie automobile nationale 

dans une autre dimension après 
l’inauguration de l’usine de FIAT 
à Oran.
Pour rappel, la marque chinoise 
JAC commercialisera une 
gamme très riche de véhicules 
touristiques et utilitaires. 
Spécialiste des camions légers, la 
marque JAC compte s’implanter 
en Algérie pour toucher d’autres 
marchés à l’international.
JAC : l’offre alléchante du 
constructeur chinois
Le retour de la marque automobile 
chinoise, JAC, en Algérie a 
été très attendue. Durant de 
nombreuses années, les camions 
légers de JAC ont sillonné les 
routes algériennes, s’instaurant 
comme un incontournable facteur 
de cette catégorie de véhicules.

Ainsi, pour son renouveau sur 
le marché algérien, JAC revient 
avec une offre alléchant. Il s’agit 
de la livraison immédiate de 
certains modèles de ses camions 
légers.
En effet, le représentant de la 
marque chinoise en Algérie, Emin 
Auto, a indiqué que les modèles 
: JAC 1040S Plateau et sa 
variante Benne Basculante, JAC 
OMAN S/C Benne Basculante 
Et JAC Bosseur Plateau, sont 
livrés immédiatement après le 
paiement.

Algérie Poste a récemment 
annoncé une innovation 
majeure pour ceux 

cherchant à obtenir la précieuse 
carte « Eddahabia ». À travers un 
communiqué officiel, l’entreprise 
a dévoilé la mise en place du 
tout nouveau service premium, 
baptisé « Edahabia service 
premium », désormais accessible 
via l’application ECCP.

Algérie Poste révolutionne 
l’obtention de la carte 

« Eddahabia » avec son 
nouveau service premium

Ce nouveau service 
révolutionnaire vise à simplifier 
et à accélérer le processus 
d’obtention de la carte « 
Eddahabia », offrant aux clients 
une expérience exceptionnelle. 
La particularité de cette nouvelle 
offre réside dans la rapidité de 
livraison à domicile, assurée 

par le service EMS de d’Algérie 
Poste. Ainsi, les clients peuvent 
recevoir leur carte « Eddahabia 
» dans des délais records, le tout 
avec un niveau de qualité de 
service optimal.
Pour profiter de cette avancée, il 
suffit de télécharger l’application 
ECCP et de demander 
l’offre premium. Remplir 
les informations nécessaires 
(numéro de compte, adresse de 

livraison…), puis commander sa 
carte.
Les clients d’Algérie Poste 
peuvent désormais recevoir 
leurs cartes à domicile dans un 
délai limité avec le service EMS 
Champion Post Algeria. Grâce à 
cette initiative, l’obtention de la 
carte « Eddahabia » devient non 
seulement plus rapide, mais aussi 
plus pratique pour les résidents 
algériens.
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annaba / induStrie

Concertation et coordination entre Sider El Hadjar et l'entreprise 
des mines de fer de l'est

annaba / tranSport par télécabineS

La reprise du service téléphérique très attendue 
par les usagers de transport

annaba / partenariat aVec deS canadienS

Grace à la radiothérapie VISION RT, des progrès remarquables 
dans le traitement du cancer 

Dans le cadre des travaux 
de concertation et 
de partenariat, une 

réunion s’est tenue au siège 
de la direction générale de 
Sider El Hadjar, à laquelle ont 
pris part l'équipe dirigeante de 
Sider et celle de l'entreprise 
Mines de fer de l'Est. Co-
présidée par les directeurs 
généraux de Sider El Hadjar et 
de l'entreprise des mines de fer 
de l'est, ce conclave avait pour 
objectif principal de renforcer 
les relations sur les plans 
technique et commercial entre 
les deux entités. Qoulignons 
que l'équipe de  Sider El 
Hadjar, était composée du 
directeur général, du directeur 

général-adjoint technique, du 
directeur de la qualité, ainsi 
que du directeur financier. 
L'ordre du jour était axé 
sur le développement de la 
collaboration et l'exploration 
des perspectives d'avenir.
L'un des points forts de cette 
réunion a été la volonté affichée 
des deux parties de consolider 
les liens à l’effet d'approfondir 
la coopération technique, 
notamment en partageant leur 
savoir-faire et expériences en 
vue d’améliorer les processus 
opérationnels. De plus, les 
aspects commerciaux ont été 
abordés, visant à élargir les 
horizons des deux institutions.
Le directeur général de Sider 
a souligné l'importance de ce 

partenariat et son potentiel 

pour stimuler le rendement et 

la croissance des deux entités. 

De même, le directeur général 

de l'entreprise des mines 

a exprimé son optimisme 

quant aux opportunités de 

collaboration à venir.

Ces échanges et cette 

concertation vont permettre 

de jeter les bases d'une 

relation plus étroite avec des 

perspectives d'avenir qui 

s'annoncent prometteuses. Les 

deux parties se sont entendues 

pour une meilleure coopération 

en vue de réaliser des projets 

communs et d’atteindre des 

objectifs partagés. 

Après une immobilisation 
depuis 2019, due à une 
panne, le le téléphérique 

reliant la ville d’Annaba au village 
touristique de Seraïdi, couvrant 
un trajet d’une longueur de 4.150 
mètres, assurant le transport par 
télécabine (téléphérique)  va 
reprendre incessamment. Cette 
annonce a été accueillie avec 
satisfaction, par les citoyens de la 
commune de Seraidi qui souffrent 
quotidiennement du problème 
inextricable des embouteillages, 

quand ils sont contraints de se 
déplacer par fourgon ou par 
taxis. Les bouchons monstres 
qui se constituent à longueur de 
journée  ont engendré pas mal 
de désagréments aux citoyens 
de ladite commune, surtout en 
période hivernale. Notre source 
a déclaré qu'une équipe de 
techniciens spécialisée dans la 
réparation des ascenseurs est 
entrain d’achever les travaux de 
maintenance, après avoir réussi 
progressivement à surmonter 
les obstacles techniques, 

notamment la disponibilité  de 
câbles, qui avaient été dérobés, 
à deux reprises, par les gangs du 
cuivre, causant des dommages 
préjudiciables aux travaux 
de maintenance du réseau de 
téléphérique. Notre interlocuteur 
a souligné que l'équipe  a 
rencontré dans un premier temps 
des difficultés techniques, mais 
qu’elle a pu surmonter. Le suivi 
des travaux assuré par le wali 
a poussé les responsables de ce 
projet a accentuer le rythme des 
travaux. 

Un partenariat fructueux 
entre le centre de 
lutte contre le cancer 

d'Annaba, et ses homologues 
canadiens a récemment été salué 
pour les avancées notables dans 
le domaine de la radiothérapie 
VISION RT.
Lors d'une réunion de travail 
récemment tenue, le personnel 
médical d'Annaba a évalué les 
progrès réalisés au cours de la 
dernière année dans l'application 
de la technologie de traitement 
par radiothérapie VISION 
RT. Les experts algériens, 
médecins, et techniciens, ont 
bénéficié de cours dispensés 
par des spécialistes d'Ottawa, 
du Canada. La réunion s'est 

articulée autour de trois étapes-
clés. La première consacrée à 
l’examen de dossiers médicaux et 
diagnostiques spécifiques traités 
avec cette technologie de pointe. 

La seconde étape a concerné une 
visioconférence avec l'équipe 
médicale canadienne, permettant 
d'aborder en profondeur des cas 
complexes avant le début des 

traitements. Cette collaboration 
à distance a favorisé une 
compréhension approfondie des 
différentes nuances cliniques.
La troisième phase de la réunion 
a porté sur l’exploration  d’un 
projet de collaboration à long 
terme entre le centre hospitalier 
universitaire d'Annaba et les 
partenaires d'Ottawa. L'objectif 
est d'améliorer la qualité des 
traitements des patients provenant 
de diverses régions.
L'évaluation de la part 
canadienne a été extrêmement 
positive, soulignant les résultats 
satisfaisants enregistrés grâce 
à la radiothérapie VISION RT. 
Cette reconnaissance encourage 
l'adoption de technologies de 
pointe pour le traitement des 
patients atteints de cancer.

Il convient de noter que la 
technologie VISION RT, 
appliquée en interne et en externe, 
a été intégrée avec succès au 
centre hospitalier universitaire 
d'Annaba. Elle profitera à de 
nombreux patients luttant contre 
des tumeurs pulmonaires, 
cérébrales et osseuses.
Cette avancée dans le 
domaine médical marque une 
révolution, offrant une précision 
exceptionnelle tout en préservant 
les tissus sains environnants. 
Avec des sessions de traitement 
rapides de 3 à 5 séances, chacune 
durant de 15 à 20 minutes, 
la radiothérapie VISION RT 
représente un bond en avant 
significatif dans la lutte contre le 
cancer.

Sara.Y

S.F

Sara.Y



Les accidents liés au monoxyde 
de carbone restent une menace 
persistante pour la sécurité 

domestique, comme en témoigne un 
récent incident survenu à la cité Patrice 
Lumamba. En effet, cinq membres issus 
d’une même famille ont été victimes d’une 
intoxication au monoxyde de carbone 
émanant d’un chauffe-eau.
Malgré les campagnes de sensibilisation 
déployées par la protection civile, la 
survenance de cet incident démontre une 
fois de plus la nécessité pour les citoyens 
de suivre scrupuleusement les consignes de 
sécurité pour prévenir de tels drames. Les 
éléments de la protection civile ont réagi 
rapidement pour secourir les victimes. Les 
personnes touchées, âgées entre 8 et 45 ans, 
ont été secourues et transportées vers le 
centre médical de la ville. Les symptômes, 
incluant des nausées, soulignent la toxicité 
grave du monoxyde de carbone, un gaz 
inodore et invisible.
Les efforts de sensibilisation de la 
protection civile visent à informer la 
population sur les risques potentiels et les 

mesures préventives. Il est impératif que 
chaque citoyen prenne conscience des 
conséquences du non-respect des règles de 
sécurité, même avec des appareils courants 
tels que les chauffe-eau.
En dépit des avertissements et des 
campagnes, certains citoyens négligent 
les pratiques de sécurité basiques. Il est 
crucial de rappeler que la vigilance et le 
respect des consignes peuvent sauver des 
vies.
La protection civile d’Annaba continue 
de s’investir dans des campagnes de 
sensibilisation, renforçant l’importance 
de l’entretien régulier des appareils à 
combustion et de l’aération adéquate des 
espaces clos. La collaboration active de la 
population est essentielle pour prévenir de 
tels incidents à l’avenir.
La sécurité domestique doit demeurer une 
priorité, et la prévention des accidents 
de monoxyde de carbone nécessite la 
participation active de tous un chacun. Les 
tragédies évitables peuvent être évitées 
grâce à une compréhension accrue des 
risques et à une adoption rigoureuse des 
pratiques de sécurité recommandées.

La direction  des services des actions 
sociales et de solidarité  (DASS) 
de la wilaya d’Annaba a multiplié 

ses sorties sur terrain à travers les cités 
et quartiers d’Annaba, en collaboration 
avec les éléments de la sûreté de wilaya, 
la protection civile, et les agents de l’APC  
à l’effet de prêter assistance et d’assurer 
la prise en charge des personnes sans-
abris ou en difficulté. Les initiateurs de 
cette action humanitaire et de bienfaisance 

ont sillonné plusieurs lieux d’Annaba 
où ils ont distribué des repas chauds aux 
personnes sans domicile fixe (SDF) ainsi  
que des colis pour les prémunir du froid, 
surtout en ce mois d’hiver. Les autorités 
concernées ont mis en exergue le rôle du 
mouvement associatif et des médias dans le 
processus de prise en charge des personnes 
sans abri, appelant ces entités à travailler 
en coordination avec son département afin 
d’optimiser toute action visant cette frange 
vulnérable de la société.
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annaba / SÛreté de WilaYa

Participation des citoyens 
et utilisation des applications 

et numéros verts

annaba / 14 ÈMe SÛreté urbaine

Les forces de l’ordre intensifient  
leurs efforts pour vaincre toutes 

les formes de criminalité

annaba / intoXication

Cinq membres issus d’une même 
famille victimes du monoxyde

 de carbone

annaba / daS

L’assistance aux personnes
 sans abris se poursuit 

Les éléments de la sûreté de wilaya 
d’Annaba poursuivent leurs efforts 
sur le terrain pour encourager 

les citoyens à utiliser les applications 
et les numéros vert  afin de renforcer la 
culture de la dénonciation et promouvoir 
la coopération communautaire. Ces 
applications dont ‘’Allo Chorta’’ et 
numéros verts 15.48 visent à faciliter la 
communication entre les citoyens et les 
forces de sécurité, encourageant ainsi 
une participation active des citoyens 
pour renforcer leur sécurité et la sécurité 
publique.
Ces options visent par la même occasion 

à sensibiliser les citoyens sur l’importance 
de signaler tout méfait suspect ou criminel 
en offrant un moyen simple et pratique 
de communication avec les autorités de 
la sûreté. Les citoyens peuvent utiliser 
l’application et numéros verts pour 
fournir rapidement et de manière fiable 
des informations et des signalements, 
contribuant ainsi aux efforts de sécurité 
pour lutter contre la criminalité et assurer 
la sécurité de la société. Cette approche 
intégrée entre les citoyens et les forces 
de sécurité reflète une interaction positive 
pour construire un environnement 
sécuritaire meilleur et plus collaboratif.” 

Dans le cadre de la lutte contre la 
délinquance en milieu urbain, 
les forces de police de la 14ème 

sûreté urbaine, ont pu au cours de la 
période allant du  1er au 23 janvier 2024, 
procéder à l’arrestation de six (6) suspects 
impliqués dans divers délits, notamment 
formation d’association de malfaiteurs et 
faits de vol de câbles de cuivre, s’ajoute 
à cela  l’arrestation de sept (7) individus 
objets d’une enquête par les autorités 
judiciaires, et de quatre (4) autres suspects 
impliqués dans des affaires de drogue et 
de substances psychotropes, également 
l’arrestation d’un suspect dans une affaire 
de vol avec violence, en plus du traitement 
de divers autres délits.
Les services de sécurité d’Annaba 
poursuivent avec la même détermination 
et conviction leurs opérations policières 

pour vaincre tout ce qui pourrait porter 
atteinte à la sécurité des citoyens et à la 
protection de leurs de leurs biens.

S.F

S.F

Sara.Y

S.F
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Sous la conduite de 
l’OPGI, Annaba a été 
le théâtre d’une vaste 

campagne en application  
des directives émanant du 
wali, Abdelkader Djellaoui. 
Sous la supervision  du 
directeur général de L’OPGI, 
plusieurs travailleurs ont été 
mobilisés pour mener des 
travaux nettoyage le long 
de la route reliant la gare 
routière ‘’Mohamed Mounib 
Sendid’’ jusqu’au rond-
point  de Kharaza. Le chef du 
département de maintenance et 
de gestion des biens de L’OPGI 
a souligné l’importance 

accordée à cette initiative, 
soutenue par des associations 
de quartiers d’Annaba.

L’objectif principal de cette 
campagne était de débarrasser 
les abords de la route des 

mauvaises herbes, contribuant 
ainsi à l’esthétique de 
l’environnement urbain. 

En parallèle, une attention 
particulière a été portée à la 
collecte et à l’élimination des 
déchets présents le long du 
trajet.
Cette campagne qui a 
impliqué différentes entités 
locales, de l’administration 
de l’OPGI aux associations 
de quartiers, témoigne d’une 
adhesion collective pour 
une ville  plus propre et plus 
agréable à vivre. Celle-ci 
s’inscrit dans une dynamique 
plus large de préservation de 
l’environnement et de lutte 
contre les points noirs qui 
peuvent ternir l’image de la 
ville. 

Sous la supervision de l’OPGI, lancement de travaux 
d’assainissement et de propreté à Annaba

La réalisation, dans le port 
d’Annaba, d’un quai 
minéralier connecté à la 

voie ferrée sera entamée “avant 
fin février prochain”, dans le 
cadre du projet d’expansion 
de ce port qui inclut une partie 
du Projet Phosphates intégré, 
a appris l’APS samedi, du 
directeur de l’Agence nationale 
d’études et de réalisation 
d’infrastructures portuaires, 
Amar Grine.
Rappelant l’approbation par le 
Conseil des ministres, lors de sa 
réunion de mercredi dernier sous 
la présidence du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, d’un marché de 
gré à gré pour l’expansion du 
port d’Annaba et la réalisation 
d’un quai minéralier connecté 
à la voie ferrée “eu égard au 
caractère urgent du projet”, le 
même responsable a indiqué 

que le projet d’expansion du 
port d’Annaba “représente une 
partie stratégique” du grand 
Projet Phosphates intégré qui 
concerne quatre wilayas de 
l’Est du pays, à savoir Tébessa, 
Souk Ahras, Skikda et Annaba, 
et qui vise à diversifier et à 
promouvoir les exportations 
hors hydrocarbures.
Les travaux devant débuter 
avant la fin du mois prochain 
portent sur la réalisation d’un 
quai minéralier d’une longueur 
de 1.600 mètres et d’une 
profondeur de 16 mètres qui 
permettra l’accostage de navires 
de transport de phosphate et de 
cargos de taille importante, a 
précisé M. Grine.
Le quai, à réaliser dans la 
partie est du port d’Annaba, 
couvrira une superficie de 82 
hectares sur la terre ferme, 
selon le même responsable 

qui a expliqué que l’Agence 
qu’il dirige supervisera les 
travaux qui seront menés par 
des entreprises spécialisées 
dans les travaux maritimes et la 
réalisation de ports.
Le délai imparti à la 
construction du quai minéralier 
est de “24 mois”, a encore fait 
savoir M. Grine, soulignant 
que l’aménagement du quai 
et son équipement en vue de 
l’activité d’exportation seront 
“pris en charge par la société 
devant exploiter et valoriser 
le phosphate dans le cadre du 
Projet Phosphates intégré”.
Le port d’Annaba, qui occupe 
actuellement 130 hectares, 
est l’un des ports algériens 
les plus importants en termes 
d’activités d’exportation 
hors hydrocarbures, selon les 
informations recueillies par 
l’APS.

L’infrastructure, qui comprend 
22 postes à quai, a réalisé en 2023, 
un volume total d’exportations 
hors hydrocarbures de plus 
de 4 millions de tonnes 
de marchandises diverses 
(produits sidérurgiques, engrais 
phosphatés, clinker et produits 
de l’agriculture et de la pêche).
Des exportations effectuées par 
des opérateurs économiques 
publics et privés activant dans 

plus de 17 wilayas de l’est du 
pays, selon les données fournies 
par les gestionnaires du port.
Le Projet Phosphates 
intégré, plus grand projet 
d’investissement dans 
le domaine des engrais, 
consolidera l’importance 
économique du port d’Annaba 
en matière d’exportations hors 
hydrocarbures, a-t-on noté.

port d’annaba :    

Réalisation prochaine d’un quai minéralier connecté 
à la voie ferrée

Le président du Conseil 
supérieur de la jeunesse 
(CSJ), Mustapha Hidaoui, 

a appelé, jeudi passé, à Biskra, 
lors d’une journée d’étude 
intitulée “Drogues et jeunesse : 
défis et solutions”, organisée au 
pôle universitaire de Chetma, 
à “adopter une approche 
préventive contre la propagation 
du fléau de la drogue chez les 
jeunes”.
“Il est nécessaire d’examiner les 
mesures prises pour lutter contre 
ce phénomène dans le cadre d’un 
système national de prévention 

incluant toutes les parties 
pour protéger les jeunes, se 
concentrer sur points faibles de 
la lutte contre la drogue et faire 
la lumière sur les campagnes de 
sensibilisation et leur capacité à 
sortir les jeunes de ce fléau et de 
ses conséquences”, a déclaré M. 
Hidaoui qui était accompagné 
du ministre de la Jeunesse et des 
sports, Abderrahmane Hammad, 
et du wali de Biskra, Lakhdar 
Sedas.
Le président du CSJ a également 
déclaré qu’il était «nécessaire 
d’exhorter à l’implication 

de tous les acteurs dans les 
campagnes de sensibilisation qui 
ciblent l’élément humain en tant 
que composante essentielle de la 
structure sociétale”.
M. Hidaoui a souligné, dans 
ce contexte, que l’évocation 
du phénomène de la drogue 
“implique d’aborder le 
phénomène en profondeur” et « 
d’engager tous les acteurs de la 
société civile et l’ensemble des 
institutions pour faire face à la 
menace de ce fléau, en lançant 
des campagnes de sensibilisation 
et en évaluant le résultat de ces 

campagnes pour déterminer si 
elles ont obtenu les résultats 
escomptés”.
Il a fait part, à cet égard, de la 
volonté du CSJ de constituer 
un “plus” dans la lutte contre le 
fléau de la drogue qui cible les 
jeunes, et “d’abandonner ces 
campagnes de sensibilisation 
circonstancielles, souvent 
marquées par une mauvaise 
coordination”.
Cette rencontre d’une journée 
était organisée par le CSJ, en 
présence de représentants de 
plusieurs institutions officielles 

telles que les ministères de 
l’Enseignement supérieur et 
de la recherche scientifique, 
de l’Education nationale, de 
la Santé et de la Justice, ainsi 
qu’un certain nombre d’acteurs 
d’associations locales et plus de 
200 jeunes de différentes régions 
du pays.
La rencontre a été marquée par 
de nombreuses interventions 
relatives au phénomène de la 
drogue et des témoignages de 
jeunes ayant vécu le phénomène 
douloureux de l’addiction aux 
produits stupéfiants.

biSKra : 

Appel à une approche préventive contre la 
propagation du fléau de la drogue chez les jeunes
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Le Liban s’engage à tenir le pays loin de la guerre, 
affirme Najib Mikati

Pas d’accord en vue au Congrès américain 
sur l’aide à l’Ukraine

Le Premier ministre 
intérimaire, Najib Mikati, 
a souligné l’engagement 

du Liban à maintenir le pays 
loin de la guerre, répondant aux 
accusations selon lesquelles le 
gouvernement confie la prise de 
décision aux partis politiques 
− une référence au rôle du 
Hezbollah.
«Cette accusation est 
absolument fausse», a déclaré 
Mikati au Parlement.
Dans son intervention lors 
de la session de vendredi 
après-midi visant à approuver 
le projet de budget 2024, 
Mikati a signalé: «Notre 
position constante et réitérée 
se concentre sur l’adhésion à 
toutes les résolutions et à tous 
les accords internationaux, de 
l’accord d’armistice de 1949 à 

la résolution 1701 du Conseil 
de sécurité des Nations unies 
et à toutes les résolutions 
internationales pertinentes.»
«Nous réitérons notre demande 
de cessez-le-feu à Gaza, 

car c’est la porte d’entrée 
obligatoire pour toutes les 
solutions. Cette position est 
fondée sur le réalisme politique 
qui l’impose», a-t-il insisté.
Mikati a renouvelé son appel à 

«la communauté internationale 
de mettre fin aux violations, 
provocations et attaques 
israéliennes contre le Liban».
Il a ajouté: «Depuis le premier 
jour de la guerre de Gaza, j’ai 
annoncé que la décision d’entrer 
en guerre n’était pas entre 
nos mains, mais entre celles 
d’Israël.»
«Les critiques et les partisans 
parmi les Libanais comprendront 
le contenu de ce message, et 
nous cherchons une solution 
diplomatique sous les auspices 
de l’ONU», a-t-il précisé.
Il a indiqué: «Dans mes 
correspondances avec le 
secrétaire d’État américain, 
et en réponse à un message 
urgent, j’ai exprimé la position 
officielle, qui se résume à 
œuvrer en faveur d’une stabilité 

durable et à long terme dans la 
région.»
«Selon mon message, la stabilité 
est obtenue en imposant un arrêt 
définitif de la guerre à Gaza afin 
de garantir l’aide humanitaire à 
la population assiégée, ce qui 
permettra la reprise des séances 
de médiation pour l’échange de 
prisonniers et de détenus.»
Mikati a appelé à la reprise 
des réunions tripartites entre 
les représentants militaires du 
Liban, d’Israël et de la FINUL 
au siège de cette dernière à Ras 
Naqoura, afin de résoudre les 
différends qui subsistent entre 
le Liban et Israël en appliquant 
tous les traités et résolutions des 
Nations unies, depuis l’accord 
d’armistice de 1949 jusqu’à la 
mise en œuvre de la résolution 
1701 des Nations unies.

Le président républicain 
de la Chambre 
des représentants 

américaine, Mike Johnson, 
a écrit vendredi qu’en l’état, 
tout vote sur de nouveaux 
financements pour l’aide à 
l’Ukraine ainsi que pour le 
renforcement de la frontière 
avec le Mexique était «mort-
né».
Ce commentaire arrive au 
moment où, selon les médias 
américains, l’ancien président 
et candidat à la Maison Blanche 
Donald Trump fait pression 
sur les élus républicains 
pour bloquer les demandes 
budgétaires de son rival, le 
président démocrate Joe Biden.

«Si les rumeurs sur la teneur 
du projet de loi (actuellement 
débattu au Sénat, l’autre 
chambre du Congrès, ndlr) sont 
vraies, il serait mort-né avant 
même son arrivée devant la 
Chambre des représentants», a 
assuré Mike Johnson dans une 
lettre aux députés américains.
Ce courrier est un signal 
négatif de plus sur l’issue 
des négociations déjà très 
compliquées au Congrès 
américain, qui se compose du 
Sénat, à majorité démocrate 
actuellement, et de la Chambre, 
dominée par les républicains.
Joe Biden réclame une rallonge 
budgétaire de quelque 100 
milliards de dollars pour 

répondre à des besoins pressants, 
au premier rang desquels l’aide 
à l’Ukraine, dont les Etats-Unis 
sont le premier fournisseur 
d’équipement militaire.
Sous pression des républicains, 
le sujet est désormais lié dans 
les discussions à la politique 
d’immigration, un sujet de 
premier plan de la campagne de 
Donald Trump.
L’ancien président républicain 
accuse son successeur de 
laxisme face aux arrivées de 
migrants à la frontière avec le 
Mexique.
Alors qu’un compromis au 
Sénat semblait possible, cette 
perspective s’est soudainement 
éloignée cette semaine, et 

la presse américaine y voit 
l’oeuvre du magnat de 77 ans, 
grand favori de la primaire 
républicaine et qui conserve 
une forte emprise sur le parti.
La dernière livraison d’aide 

militaire américaine à 
l’Ukraine avait été annoncée 
le 27 décembre, et la Maison 
Blanche a dit et répété que sans 
rallonge budgétaire, il n’y en 
aurait pas d’autre.

Le Conseil de sécurité 
de l’ONU se réunira 
mercredi pour se pencher 

sur la décision de la Cour 
internationale de justice (CIJ) 
qui a appelé Israël à empêcher 
tout acte éventuel de “génocide” 
à Gaza, a annoncé la présidence 
française du Conseil. Selon 
Arabenews.
La réunion, qui aura lieu 
mercredi à 16H00 GMT, a 
été demandée par l’Algérie, 
“en vue de donner un effet 
exécutoire au prononcé de la 
Cour internationale de justice 

sur les mesures provisoires 
qui s’imposent à l’occupation 

israélienne”, avait indiqué plus 
tôt dans la journée le ministère 

algérien des Affaires étrangères.
La plus haute juridiction de 
l’ONU, saisie par l’Afrique du 
Sud qui estime qu’Israël viole 
la Convention des Nations unies 
sur le génocide, a également 
demandé à Israël de prendre 
“des mesures immédiates” pour 
permettre la fourniture de l’aide 
“dont les Palestiniens ont un 
besoin urgent”.
Elle n’a cependant pas appelé à 
un cessez-le-feu dans la bande 
de Gaza.
Malgré tout, cette décision 
“envoie le message clair que 

dans le but d’atteindre tous 
les objectifs qu’elle fixe, il 
y a besoin d’un cessez-le-
feu”, a commenté vendredi 
l’ambassadeur palestinien à 
l’ONU Riyad Mansour, qui a 
laissé entendre que le groupe 
arabe, représenté par l’Algérie 
au Conseil, allait pousser pour 
un texte demandant un tel 
cessez-le-feu.
“Alors attachez vos ceintures!”, 
a-t-il lancé à la presse en saluant 
la décision de la CIJ comme un 
“jour historique”.
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Des membres du conseil municipal de Chicago approuvent 
la résolution sur l’Holocauste et retardent le vote en faveur 

d’un cessez-le-feu à Gaza

craSh d’un aVion Militaire ruSSe: 

Poutine estime «flagrant» que les Ukrainiens l’ont abattu

La crise agricole dans l’UE, «obstacle» à l’acord commercial 
avec le Mercosur

Les membres pro-
israéliens du conseil 
municipal de Chicago 

ont présenté et approuvé 
mercredi une résolution 
commémorant l’Holocauste, 
et ont fait valoir qu’une 
autre résolution appelant à 
un cessez-le-feu à Gaza était 
«inappropriée» et devrait être 
retardée.
Même si les résolutions du 
conseil municipal de Chicago 
n’ont pas d’impact direct sur 
les relations et la politique 
étrangères, et ne constituent 
pas des lois en soi, elles 
véhiculent néanmoins une 
manifestation morale sur 
des questions publiques 
majeures.
La résolution sur l’Holocauste, 
présentée par le seul membre 
juif du conseil, la conseillère 
municipale Debra Silverstein 
(50e arrondissement), 

commémore le 79e 
anniversaire de la libération 
du camp de concentration 
nazi d’Auschwitz. Le 50e 
arrondissement comprend 
la plus grande concentration 
de juifs américains, a-t-elle 
indiqué.
Silverstein a évoqué 
des «préoccupations de 
sensibilité» et a convaincu 
d’autres membres du conseil 
de retarder la résolution 

du cessez-le-feu à Gaza, 
car les deux ensemble 
seraient «inappropriées». 
La résolution de cessez-
le-feu a été présentée 
plusieurs semaines avant la 
résolution sur l’Holocauste 
par la conseillère municipale 
Rossana Rodriguez-Sanchez 
du 33e arrondissement, 
qui compte une importante 
population arabe et 
musulmane.

Les militants propalestiniens 
ont rempli la salle d’audience 
du conseil et se sont plaints 
bruyamment lors de la 
réunion, lorsque Silverstein 
a affirmé que la montée de 
l’antisémitisme était liée 
aux événements de Gaza, et 
ont été sommés de garder le 
silence.
Malgré la décision de retarder 
la résolution du cessez-le-
feu jusqu’à la réunion du 
conseil du 31 janvier, la 
semaine prochaine, plusieurs 
responsables municipaux, 
dont le maire Brandon 
Johnson, ont exprimé leur 
soutien aux deux résolutions.
«Je condamne les actions 
du Hamas, mais à l’heure 
actuelle, nous assistons à la 
mort de 25 000 Palestiniens 
pendant cette guerre, et les 
massacres doivent cesser. 
Donc oui, nous avons besoin 

d’un cessez-le-feu», a 
déclaré Johnson, qui est afro-
américain.
«Mais je peux dire d’un point 
de vue très personnel que je 
sais que pour la libération des 
Noirs, nous avons dû faire des 
déclarations qui n’ont peut-
être pas eu d’impact dans les 
médias. Mais je ne serais pas 
maire de la ville de Chicago 
si les gens ne poussaient 
pas le gouvernement à 
reconnaître l’humanité des 
gens et à comprendre la 
valeur de la libération, ce 
qu’elle signifie pour les 
personnes, les groupes et 
les nations. Et donc, dans 
ce cas-ci, les gens devraient 
être libérés. Et j’espère que 
d’autres personnes suivront, 
si le conseil municipal est 
d’accord avec ma position 
particulière.»

Le président russe 
Vladimir Poutine a 
affirmé vendredi qu’il 

était “flagrant” que l’avion de 
transport militaire Il-76 qui 
s’est écrasé mercredi dans la 
zone frontalière avait été abattu 
par les forces ukrainiennes.
Mercredi, un avion de transport 
Il-76 s’est écrasé près du 
village russe de Iablonovo, à 45 
kilomètres de la frontière avec 
l’Ukraine.
Les autorités russes affirment 
que le crash a tué 74 personnes, 

dont 65 prisonniers ukrainiens 
qui étaient transférés pour un 
échange avec Kiev.
“Les services de renseignement 
de l’armée ukrainienne savaient 
que nous transportions 65 
militaires (ukrainiens, ndlr) à 
bord. Ils l’ont abattu, par erreur 
ou volontairement, mais ils l’ont 
fait”, a affirmé Vladimir Poutine 
à des étudiants russes lors de 
son premier commentaire sur le 
crash.
“Dans tous les cas c’est un 
crime”, a-t-il ajouté.

L’Ukraine, qui a demandé une 
enquête internationale, n’a 
ni confirmé ni démenti avoir 
abattu l’avion, mais a semblé 
mettre en doute le fait que des 
prisonniers se trouvaient bien à 
bord.
Kiev a confirmé qu’un échange 
de prisonniers devait avoir lieu, 
mais a déclaré ne pas avoir été 
informé que les prisonniers 
devaient être amenés à la 
frontière par avion comme cela 
avait été fait précédemment.

BRUXELLES: La 
crise qui secoue le 
monde agricole en 

Europe pourrait constituer 
un “obstacle” à la conclusion 
d’un accord commercial entre 
l’UE et le Mercosur, a averti 
jeudi le chef de la diplomatie 
européenne Josep Borrell.
“Nous devons voir si la crise 
actuelle de l’agriculture 
européenne ne signifie pas un 
obstacle de plus sur le chemin”, 
d’un accord entre les deux 
puissances commerciales, a 
déclaré M. Borrell devant des 
parlementaires européens et 
sud-américains.
Après vingt ans de négociations, 

“la balle est maintenant dans le 
camp de l’Europe. C’est à nous 
de dire si nous voulons ou non” 
cet accord, a-t-il souligné lors 
d’une réunion au Parlement 
européen à Bruxelles.
Car pour le responsable 
européen, la volonté de signer 
cet accord de la part des pays 
latino-américains n’a jamais 
été aussi forte.
Réunis mercredi au Paraguay, 
les ministres des Affaires 
étrangères du Mercosur, qui 
regroupe l’Argentine, le Brésil, 
le Paraguay, l’Uruguay et la 
Bolivie, ont confirmé de leur 
côté vouloir une conclusion de 
cet accord le plus tôt possible.

L’agriculture européenne, 
particulièrement en France et 
en Allemagne, est en ébullition 
depuis plusieurs jours et 
cette situation compromet les 
chances de conclusion d’un 
accord, considéré comme 
négatif par une grande partie 
du monde agricole, notamment 
en France.
L’opposition de gauche en 
France a réclamé cette semaine 
que le président français 
Emmanuel Macron dise 
“clairement non” à cet accord 
avec le Mercosur, pour répondre 
à la colère des agriculteurs.
Un traité a été signé en 2019, 
après vingt ans de négociations 

complexes, mais il n’a toujours 
pas été finalisé. Des tensions 
sont encore apparues l’an 
dernier, quand les Européens 
ont présenté de nouvelles 

exigences en matière de respect 
de l’environnement (lutte contre 
la déforestation notamment), 
assorties de sanctions en cas de 
manquements.
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en :
Belmadi, les 48 heures d’après

en : 
Vahid, des raisons d’y croire

Mercredi en milieu 
d’après-midi, le 
président de la FAF 

Walid Sadi avait annoncé qu’un 
accord a été trouvé avec Djamel 
Belmadi pour une résiliation à 
l’amiable.
Coup de théâtre ! Le lendemain, 
Djamel Belmadi s’est présenté au 
siège de la FAF à Delly Brahim 
en compagnie des membres 
de son staff. Il a changé d’avis 
en exigeant la perception de 
tous les salaires jusqu’à la fin 
de son contrat, soit un montant 
global de 7,5 millions d’euros.  
Chronologie des évènements 
qui se sont déroulés depuis la 
fin du match Algérie-Mauritanie 
(0-1) mardi soir et l’élimination 
précoce de l’EN  de la CAN :

1re réunion à Bouaké
Aussitôt après la fin du match, 
Djamel Belmadi avait annoncé 
dans le vestiaire sa démission aux 
joueurs. Le président de la FAF 
Walid Sadi, qui n’était présent 
lorsque le désormais ancien coach 
national a fait cette annonce, 
prend ses dispositions. Une fois 
rentré à l’hôtel après au passage, 
qu’il a vu que les supporters 
en colère contre l’entraineur 
et réclamait son limogeage, 
Sadi donne  rendez-vous, le 
lendemain matin à 11H30, à 
Djamel Belmadi et les membres 
de son staff à l’hôtel du Stade de 
la Paix. D’emblée, Belmadi pose 
la question à son président : ‘’ 
J’aimerais connaitre la position 
de la FAF.’’ Réplique de Walid 
Sadi :  ‘’ Vous avez échoué, 
donc vous partez.’’  ‘’Mais vous 
oubliez que je n’ai pas dans mon 
contrat une clause qui stipule 
qu’en cas d’élimination à la 
CAN, je dois partir’’, se défend 

Djamel Belmadi. Cependant 
devant la position inflexible du 
patron de la FAF, Belmadi savait 
que son sort est scellé, il finira par 
accepter tout comme les membres 
de son staff. Une résiliation en 
contrepartie du versement par 
la     FAF de deux mensualités. 
A 14H30, cette réunion à Bouaké 
prend fin, soit à quelques heures 
du départ pour l’aéroport et le 
retour à Alger. Une fois l’accord 
conclu, les deux parties se sont 
donné rendez-vous jeudi à 
14H00 au siège de la FAF pour 
officialiser cette résiliation de 
contrat.

Des proches lui conseillent 
de rentrer à Doha

Quelques instants avant le 
décollage de l’aéroport de 
Bouaké, Walid Sadi qui maitrise 
apparemment sa communication 
dévoile sur son compte X 
(anciennement Twitter) 
l’information faisant état de la fin 
de fonction de Djamel Belmadi au 
poste de sélectionneur national. 
Evidemment, cette publication 
n’a pas plu au coach. Une fois 
rentré à Alger, des personnes 
gravitant autour de son proche 
entourage lui conseillent de filer 
à Doha (Qatar) et de ne pas se 
présenter au rendez-vous de jeudi 
à la FAF. ‘’ Tu vas rentrer chez toi. 
De notre côté, on  va déclencher 
une grosse campagne médiatique 
et sur les réseaux sociaux pour 
que tu restes en poste’’, lui 
suggèrent ses proches. Mais il 
n’écoutera pas leur conseil et 
se présente comme prévu au 
siège de la FAF à 14H00, car il 
savait qu’en s’enfuyant au Qatar, 
cela desservirait son image déjà 
écorchée auprès du peuple  après 
ce nouveau couac à la CAN !

Lâché par ses adjoints
Une fois arrivé au siège de la 
FAF, après avoir attendu un 
bon moment, ils rentrent au 
bureau du président de la FAF. 
Celui-ci invitera d’abord ses 
collaborateurs, en l’occurrence 
Aziz Bouras et Serge Romano 
(adjoints), Amara  Merouani 
(préparateur physique) et Zohir 
Bensdira (analyste vidéo), à 
signer la résiliation du contrat. 
Une fois avoir lu la copie dudit 
contrat, ils s’exécutent et signent 
sans attendre la moindre minute 
la résiliation de leur accord. 
Belmadi est déçu par leur 
attitude, il s’attendait à ce qu’ils 
refusent de signer et d’exiger une 
renégociation en demandant plus 
d’argent que les deux salaires 
proposés par la FAF. Le regard 
noir de Belmadi envers ses 
collaborateurs confirme bien que 
le courant ne passait pas entre 
eux (voir ailleurs) ! A cet instant, 
Belmadi demande à discuter seul 
avec Walid Sadi, une fois après 
que ses collaborateurs eurent 
quitté le bureau. Le ton monte 
un peu. ‘’ Cette décision (fin 

de fonctions) est un manque de 
respect envers ma personne’’,  
lui dira-t-il. Le président lui 
rappelle que c’est une décision 
inéluctable. ‘’ Vous oubliez, 
ajoute l’ancien joueur de l’OM, 
que j’ai contrat… moral avec le 
peuple.’’ Puis de s’énerver : ‘’ On 
donne 1 million d’euros à Alcaraz, 
et moi, vous voulez que je résilie 
en contrepartie de deux salaires’’, 
fait-il remarquer. Le président lui 
explique : ‘’ Désolé, moi, je ne 
jette pas l’argent public par les 
fenêtres.’’ Faisant allusion aux 
largesses  de ses prédécesseurs 
qui ont vidé les caisses de la FAF.  
Voulant rapidement boucler ce 
dossier, le président de la FAF fait 
un petit effort. ‘’ On va jouter un 
salaire.’’ C’est-à-dire on passe à  
trois mensualités. Le coach n’est 
pas satisfait et exige carrément 
le versement de toutes les 
mensualités jusqu’à la fin de son 
contrat en 2026, avec une somme 
totale de 7,5 millions d’euros. Le 
ton entre les deux hommes monte 
d’un cran. ‘’ A ta place, après cet 
échec, je démissionnerai sans 
réclamer un centime’’, rétorque 

le président de la FAF.’’ Au moins 
tu vas garder l’estime et le respect 
des Algériens qui sont en colère 
après l’élimination’’, lui fait-
savoir. Belmadi est déterminé en 
campant sur sa position, refusant 
donc  de signer la résiliation du 
contrat. Avec un ton assez ferme, 
Walid Sadi le prévient : ‘’ T’es 
libre d’aller te plaindre auprès de 
la FIFA, je veux que tu saches que 
la FAF refuse catégoriquement 
tout marchandage. C’est à 
prendre ou à laisser !’’

Le coach va réfléchir
Devant la position assez ferme 
de la FAF, Djamel Belmadi sait 
parfaitement qu’en saisissant la 
FIFA pour réclamer la perception 
de tous ses salaires jusqu’à la fin 
de son bail en 2026 aggravera son 
cas en Algérie. Le peuple après 
l’avoir porté au nu et vénéré se 
retournera contre lui, si jamais il 
se plaint à la FIFA, il encourt un 
gros risque ! Avant de quitter le 
bureau du président de la FAF, il 
a promis :  ‘’ Laisse-moi, le temps 
de réfléchir.’’ Entre temps, la FAF 
sera déjà lancée à la recherche de 
son successeur.

La rue ne décolère toujours 
pas après la sortie 
précipitée des Verts de 

la CAN 2023 qui se déroule 
actuellement en Côte d’Ivoire.
Les choses se sont passées très 
rapidement, et c’est de la même 
façon que la FAF semble vouloir 
passer à autre chose, puisque 
Sadi s’est réuni avec Belmadi 
et les deux parties ont convenu 
ensemble à une résiliation du 
contrat avant même de rentrer 
sur Alger. Certes, l’officialisation 
patine et la rupture pourrait 
prendre plus de temps que 
prévu, mais on sait au moins 
que l’EN est actuellement libre 
et un nouveau coach va prendre 
le relais de Belmadi dès la 
prochaine date du mois de mars. 
Les noms qui circulent sont 
nombreux, il faut dire que la 
composante et le prestige de l’EN 
attirent les convoitises de pas mal 

d’entraîneurs à travers les agents. 
Les CV affluent sur le bureau de 
Sadi, ce dernier a compris que la 
priorité va vers l’officialisation 
avec quelqu’un qui connaît bien la 
maison et cela l’a poussé à sonder 
Renard, Gourcuff et l’inévitable 
Vahid Halilhodzic.
Si l’option Renard est déjà 
abandonnée, vu que le Français 
est encore sous contrat avec la 
Fédération française de football, 
et que cette dernière tient à lui, 
refusant même de le prêter pour 
tenter de prendre les Eléphants 
jusqu’à la fin de cette CAN,  
Gourcuff pour sa part n’est pas 
chaud à reprendre du service, lui 
qui s’est éloigné des terrains et 
qui se concentre plus sur son rôle 
de formateur. En revanche, pour 
Vahid, le courant passe plutôt 
bien, il faut dire que le Bosniaque 
en a encore gros sur le cœur, il a 
vécu une aventure avec le Maroc 

qui s’est mal terminée, et comme 
lors de son premier passage 
lorsqu’il est venu prendre une 
revanche sur le sort qui lui a été 
réservé en Côte d’Ivoire, où il a 
été privé d’une participation à la 
CM après les avoir brillamment 
qualifiés. Il veut rééditer le même 
coup, la soif de revanche anime 
donc coach Vahid qui déclarait 
récemment dans nos colonnes 
qu’il viendrait bientôt en Algérie, 
pas pour prendre en main l’EN 
mais plutôt pour un voyage 
touristique, car, faut-il le rappeler, 
Vahid a laissé beaucoup d’amis en 
Algérie, sans oublier les relations 
qu’il entretient en Europe avec 
nos compatriotes de l’émigration.   

Ennemi commun
Le sale coup orchestré par Lekjaâ 
avant la CM au Qatar, est resté en 
travers de la gorge de Halilhodzic, 
il n’arrive pas à oublier sa mise à 
l’écart, la 3e de sa carrière, avant 

le rendez-vous mondial, après 
la CIV et le Japon, Halilhodzic 
a reçu le coup du Maroc, et 
c’est dans ce contexte que le 
Bosniaque a reçu ce contact de 
la FAF, un cadeau tombé du ciel 
pour cet entraîneur qui a soif de 
revanche, c’est pour cette raison 
qu’il accepté l’idée de discuter, 
certes ça reste un contact, mais 
Vahid se verrait bien continuer 
l’aventure CM 2026 avec l’EN, 
et préparer dans l’urgence la 
prochaine CAN 2025 au ..Maroc, 
c’est dire que la présence dans 
l’équation de Lekjaâ et le fait que 
la prochaine CAN se joue chez 
le voisin ne peuvent qu’exciter 
Vahid et le pousser à valider si le 

contact devient plus sérieux car, 
actuellement, L’EN et Halilhodzic 
ont le même ennemi, et ensemble 
ils se verraient bien lui faire face.

Gagner du temps
La démarche de la FAF qui a 
commencé par prendre attache 
avec des gens ayant déjà eu 
une aventure en Algérie reflète 
l’envie des décideurs d’écourter 
le chemin, de prendre un coach 
qui embarquera dans un train 
en marche, sans s’y sentir 
dépaysé. Vahid s’inscrit dans 
cette démarche, mais ce n’est 
pas pour autant que la FAF 
va conclure rapidement, cette 
dernière se donne le temps qu’il 
faut. D’abord, pour résilier le 
contrat de Belmadi avant de peser 
le pour et le contre, histoire d’être 
sûr de ne pas se tromper, sachant 
qu’Halilhodzic n’exerce plus 
depuis presque 2 ans et a atteint 
l’âge de 71 ans. 
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liga :
Le Real Madrid renverse Las Palmas grâce 

à Aurélien Tchouaméni

Les 5 destinations possibles pour Jürgen Klopp après son 
départ de Liverpool

Après une première 
période moribonde, Las 
Palmas et le Real Madrid 

se sont livrés une belle bataille 
lors du second acte. Et comme 
souvent, même en difficulté, le 
Real Madrid s’en est sorti. Ce 
samedi, le salut madrilène est 
venu d’un Aurélien Tchouaméni 
sorti du banc.
Dauphin de Gérone en Liga au 
moment d’affronter Las Palmas 
ce samedi après-midi, le Real 
Madrid avait l’obligation de 
l’emporter pour reprendre deux 
points d’avance sur leur autre 
rival catalan. Pour ce faire, 
Carlo Ancelotti avait notamment 
décidé d’aligner un duo Vinicius-
Rodrygo avec Brahim Diaz en 
soutien. Ainsi, Federico Valverde, 
Luka Modric et Aurélien 
Tchouaméni sont venus s’asseoir 
sur le banc du technicien italien. 
Dès les premières minutes de jeu, 
plusieurs occasions auraient pu 
amener l’ouverture du score.
Finalement, le sauvetage de 
Rüdiger empêchait Alberto 
Moleiro de marquer (3e) alors que 
Rodrygo se précipitait trop face au 

but adverse (5e). Parti en trombe, 
ce match a finalement connu un 
incroyable coup de mou qui aura 
duré toute la première période. 
Timides, les deux formations 
n’ont pas beaucoup frappé au but 
et la rencontre était marquée par 
plusieurs imprécisions techniques 
qui ont pollué le premier acte 
sur les îles Canaries. Et malgré 
quelques tentatives de Vinicius 

(36e, 41e), les deux équipes sont 
rentrées aux vestiaires sur un 
score vierge logique.
Des Merengues cueillis à froid 

mais qui ont bien réagi
Au stade Gran Canaria, les 
locaux ont alors démarré la 
deuxième période avec le couteau 
entre les dents. Et leur surplus 
d’engagement a rapidement payé. 
Auteur d’un superbe travail pour 

déborder et résister à la défense 
madrilène, Sandro Ramirez, 
l’ancien du Barça, a parfaitement 
servi Javier Munoz. Ce dernier 
ne se faisait alors pas prier pour 
ouvrir le score en trompant Andrey 
Lunin (1-0, 53e). C’est alors que 
les visiteurs se sont réveillés. 
Carvajal pensait égaliser mais son 
but a finalement été refusé pour 
une position de hors-jeu (57e). De 

plus en plus précis, le club de la 
capitale a finalement pu compter 
sur Vinicius Junior.
Réglant la mire sur l’action 
précédente, le Brésilien a 
parfaitement été trouvé par 
Eduardo Camavinga avant de 
remettre les deux équipes à 
hauteur sur une superbe frappe 
du gauche (1-1, 64e). Mais 
alors que ce dernier était tout 
proche de confirmer le retour en 
force du Real Madrid en fin de 
rencontre (82e), la lumière est 
venue d’un Français sorti du banc 
: Aurélien Tchouaméni. L’ancien 
monégasque s’est levé plus haut 
que tout le monde sur un corner 
pour catapulter le ballon dans 
la lucarne gauche de Valles 
(1-2, 84e). Solide par la suite, 
l’escouade de Carlo Ancelotti 
allait donc chercher une victoire 
qui aura mis du temps à se dessiner 
mais ô combien précieuse. Le 
Real Madrid est le nouveau leader 
de Liga et compte deux points 
d’avance sur Gérone. Las Palmas 
peut nourrir des regrets face à un 
adversaire intraitable. Le club des 
Iles Canaries est huitième.

Dans une vidéo émouvante 
et à la surprise générale, 
Jürgen Klopp a annoncé, 

ce vendredi, son départ de 
Liverpool en fin de saison 
après huit ans et demi à la tête 
de l’équipe. Si les Reds vont 
désormais devoir construire 
une nouvelle ère, le technicien 
allemand pourrait lui retrouver 
un challenge attrayant…
«Ce que je sais avec certitude, 
c’est que je ne dirigerai jamais, 
au grand jamais, un autre club 
en Angleterre que Liverpool, 
à 100 pour cent. Ce n’est pas 
possible. Mon amour pour ce 
club, mon respect pour les gens 
est trop grand. Je ne pourrais pas. 
Je ne pourrais pas y penser une 
seconde. Il n’y a aucune chance. 
Je ne dirigerai pas un club ou 
un pays au moins pendant un 
an, ce n’est pas possible, je ne 
peux pas faire ça et je ne veux 
pas». Voici ce que déclarait 
Jürgen Klopp quelques minutes 
après avoir annoncé son départ 
de Liverpool en fin de saison. 
Une sortie médiatique sans 
équivoque dessinant d’ores et 
déjà les contours de son avenir. 
Pour autant, si Xabi Alonso est 
annoncé comme le grand favori 
pour succéder à l’ancien coach 
du Borussia Dortmund, le futur 
de l’Allemand de 56 ans reste, 
lui, bien plus flou. De quoi 
s’interroger sur les potentielles 

destinations pour l’architecte des 
Reds.
Deux sélections sortent du lot !
Dans cette optique, The Sun 
dresse cinq pistes envisageables 
pour la suite de la carrière de celui 
qui est aujourd’hui considéré 
comme une véritable légende du 
côté d’Anfield. Si un nouveau 
challenge en Premier League 
est impensable pour Klopp et 
que ce dernier devrait observer 
une pause de plusieurs mois, 
plusieurs opportunités devraient 
malgré tout retenir l’attention du 
principal intéressé. La première 
d’entre elles mène à la sélection 
anglaise. Sous contrat avec les 
Three Lions jusqu’en décembre 
2024, Gareth Southgate pourrait 
quitter le navire après l’Euro, qui 
plus est si l’Angleterre venait à 
contre-performer lors de cette 
compétition organisée outre-
rhin. Un éventuel scénario qui 
permettrait alors à Klopp de 
rester en Angleterre sans avoir à 
affronter Liverpool…
Parmi les autres destinations 
évoquées, l’Allemagne est, à ce 
titre, bien placée. Si la Fédération 
allemande de football avait fait 
le forcing pour attirer Klopp 
après avoir limogé Hansi Flick 
en septembre dernier, Julian 
Nagelsmann a finalement signé 
un contrat à court terme jusqu’à 
la fin de l’Euro. Au regard de 
l’intérêt manifesté ces derniers 

mois par la Nationalmannschaft 
pour l’actuel boss des Reds, nul 
doute qu’une nouvelle offensive 
pourrait intervenir, encore plus 
si les champions du monde 2014 
venaient à se manquer l’été 
prochain à domicile. A l’instar 
de l’Angleterre, cela permettrait 
par ailleurs à Klopp - qui a admis 
qu’il était «à court d’énergie» 
- de s’éloigner de l’intensité de 
la gestion quotidienne du club. 
Malgré tout, différents cadors 
d’Europe peuvent aussi s’ajouter 
à cette liste de possibles rebonds 
pour le coach allemand.

Un futur en Liga ?
Récemment prolongé jusqu’en 
2026, Carlo Ancelotti, également 
approché par le Brésil, semble 
aujourd’hui bien cramponné au 
banc du Real Madrid. Pour autant, 
si l’Italien venait à échouer dans 
sa quête de titre, que ce soit en 
Liga ou sur la scène européenne, 
son avenir devrait de nouveau 
être rapidement discuté. Dans 
cette optique, les Merengues 
pourraient passer à l’attaque pour 
Jürgen Klopp, même si le choix 
Zinedine Zidane est lui aussi 
régulièrement avancé. Toujours 
en Espagne, le natif de Stuttgart 
est également cité du côté de 
la Catalogne. Sous pression et 
distancé en championnat, Xavi 
voit en effet les critiques se 
multiplier. Bien qu’il ait remporté 
la Liga la saison dernière, l’ex-

milieu de la Roja a d’ailleurs 
laissé entendre qu’il quitterait le 
club si le Barça ne remportait pas 
de trophée cette saison.
Enfin, avant de devenir 
l’entraîneur de Liverpool en 2015, 
Klopp a passé sept ans à la tête 
du Borussia Dortmund. Au cours 
de cette période, il a notamment 
remporté deux titres de champion 
consécutifs et a atteint la finale 
de la Ligue des champions. Si 
les Marsupiaux ont, aujourd’hui, 
décidé de miser sur Edin Terzic, 
la situation sportive du BVB 
n’est pas forcément étincelante. 
Malgré une qualification 

assurée pour les 8es de finale 
de la Ligue des Champions, le 
club allemand est actuellement 
cinquième du classement et 
relégué à 15 longueurs du Bayer 
Leverkusen. Après avoir manqué 
le titre la saison dernière, la 
direction de Dortmund pourrait 
alors envisager un come-back 
de celui qui a popularisé le 
«gegenpressing». Une chose est 
sûre, si Jürgen Klopp a d’ores et 
déjà assuré qu’il allait prendre 
du recul pendant au mois un an, 
les courtisans ne manqueront pas 
pour la suite de sa carrière…

Dimanche 28 Janvier 2024



Dimanche 28 Janvier 2024

15High-TechSeybouSe Times

Disney dévoile le tapis HoloTile, un sol mouvant 
pour la réalité virtuelle

« Fortnite » fera son grand retour sur les produits Apple
 en 2024

Pourquoi le premier Macintosh fut un coup de génie ?

Plusieurs personnes peuvent 
prendre place sur un tapis 
modulaire permettant 

d’avancer virtuellement sans 
changer de position
Marcher dans le metaverse, tout 
en faisant du sur-place dans la 
réalité ? Disney pourrait bien 
avoir trouvé une solution. La 
section recherche du studio 
américain a mis au point un 
tapis qui permet de simuler 
des déplacements virtuels sans 
bouger ou presque, rapporte 
BFMTV.
Une démonstration a été publiée 
sur YouTube. Le dispositif 
baptisé HoloTile mis au point par 

Disney Research prend la forme 
d’un tapis constitué de petites 
tuiles rondes articulées. Une fois 
que quelqu’un prend place sur ce 
tapis, ses déplacements vont être 
annulés grâce aux déplacements 
synchronisés des tuiles. Celles-ci 
pouvant effectuer toutes sortes 
de mouvements.
Toutes les directions possibles
Sur la vidéo, Lanny Smoot, 
de Disney Research, fait une 
démonstration sur ce qu’il appelle 
« un sol omnidirectionnel » qui 
lui permet d’aller « dans toutes 
les directions qu’il souhaite ». 
La structure fait tout pour que 
le corps reste en contact avec le 

sol. C’est ainsi que l’ingénieur 
fait mine d’avancer, en mettant 
un pied devant l’autre, mais son 
corps reste quasiment au même 
endroit.
Lanny Smoot imagine également 
que HoloTile pourrait prendre 
place sur un plateau de théâtre 
pour offrir de nouveaux 
spectacles. La vidéo montre 
également comment il est 
possible de faire bouger des 
objets en déplaçant les tuiles. 
Mais l’ingénieur avoue qu’il ne 
connaît pas encore bien toutes 
les portées du dispositif.

Après de longs démêlés 
judiciaires et économiques entre 
la société Apple et le développeur 
Epic Games, le jeu pourra faire 
son retour sur iPhone, iPad et 
Mac
C’est le grand retour pour Fortnite 
! Après la décision d’Apple, qui 
avait choisi en septembre 2020 de 
bannir le compte de développeur 
d’Epic Games, l’éditeur derrière 
Fortnite, le célèbre jeu fera 
son grand retour en 2024 sur 
l’App Store. Cela fait suite à 
une décision de l’entreprise 

américaine, qui se conforme 
désormais aux nouvelles règles 
de l’Union européenne.
En effet, Apple vient de revoir 
sa copie à propos de la politique 
de son App Store. Désormais, la 
marque laisse la porte ouverte 
aux magasins d’applications 
tiers, comme Epic Games, sur 
les appareils iOS. Jusqu’ici 
seule, l’App Store d’Apple avait 
droit de cité, moyennant des 
commissions jugées exorbitantes. 
Cette décision intervient 
également après une longue 

bataille judiciaire et économique 
entre les deux protagonistes.

Bientôt un store d’apps 
alternatif?

Ni une ni deux : après cette 
annonce, Epic Games a annoncé 
son projet de lancer son propre 
store alternatif sur iPhone. Cela 
signifie que l’éditeur pourra 
proposer Fortnite directement aux 
utilisateurs d’iPhone, sans passer 
par l’App Store et sans payer 
les fameuses commissions. Une 
initiative qui pourrait donner des 
idées à d’autres développeurs.

Le premier Macintosh a 40 ans 
! Quiconque voit les images et 
vidéos de cette boîte beige en 
plastique, ne peut s’empêcher 
de mesurer les progrès 
technologiques accomplis 
depuis… ou du moins d’admirer 
le coup de génie marketing de son 
créateur Steve Jobs, qui en a fait 
un objet domestique, misant sur « 
l’expérience utilisateur ». Retour 
sur cet iconique ordinateur 
qui est entré dans les foyers et 
a démocratisé l’informatique 
personnelle.
L’innovation technologique 
exige de résoudre des problèmes 
techniques difficiles... mais pas 
que ! Le Macintosh d’Apple 
fête ses 40 ans, et son concept 
mou d’« expérience utilisateur 
», priorité de la marque dans 
son produit phare de 1984, est, 
aujourd’hui, clairement devenu la 
clef du succès de tous les produits 
que la firme a fabriqués depuis. 
Penser les objets pour leur facilité 

d’utilisation, leur efficacité, leur 
accessibilité, leur élégance et 
le plaisir de les utiliser a été un 
choix payant. La capitalisation 
boursière d’Apple avoisine 
aujourd’hui les 3 000 milliards de 
dollars (l’équivalent du PIB de la 
France), et sa marque est associée 
au terme design au même titre que 
les plus prestigieuses maisons de 
couture de New York ou de Milan. 
Apple a fait de la technologie une 
mode, et ce, grâce à l’expérience 
utilisateur.
Tout a commencé avec le 
Macintosh. La publicité télévisée 
qui présentait cet ordinateur 
personnel lors du Super Bowl 
XVIII, le 22 janvier 1984, 
ressemblait davantage à une 
bande-annonce de film surfant 
sur un imaginaire orwellien (on 
est en 1984) qu’à un lancement 
de technologie. Le spot avait 
d’ailleurs été réalisé par le cinéaste 
Ridley Scott. Le fondateur Steve 
Jobs savait bien qu’il ne vendait 

pas seulement de la puissance 
de calcul, du stockage ou une 
solution d’édition informatique. 
Il vendait plutôt un produit 
destiné à être utilisé par des êtres 
humains, installé à leur domicile 
et qui intègrerait leur vie.
Il ne s›agissait plus 
d’informatique. IBM, 
Commodore et Tandy faisaient 
de l’informatique. En tant que 
spécialiste de l›interaction 
personne-machine, je pense que 
le premier Macintosh a permis 
aux humains de se sentir à l›aise 
avec une nouvelle extension 
d›eux-mêmes, non pas en tant 
qu›amateurs d›informatique, mais 
en tant que personnes ordinaires. 
Tous les « trucs informatiques » -- 
circuits, fils, cartes mères et écrans 
séparés -- étaient soigneusement 
emballés et cachés dans une boîte 
intégrée élégante. Vous n›étiez 
pas censé fouiller dans cette 
boîte, et vous n›aviez pas besoin 
de le faire, pas avec le Macintosh. 

L’utilisateur lambda ne pensait 
pas plus au contenu de cette boîte 
qu›il ne pensait aux coutures de 
ses vêtements. Au lieu de cela, il 
se concentrait sur les sensations 
que lui procurait cette boîte.
Quelle innovation ?
Alors que les ordinateurs 
disposaient généralement de 
séquences d›entrée complexes 
sous forme de commandes à 
saisir (Unix, MS-DOS) ou de 
souris à boutons multiples (Xerox 
STAR, Commodore 64), le 

Macintosh utilise une métaphore 
de bureau dans laquelle l’écran de 
l›ordinateur est une représentation 
de la surface physique d›un 
bureau. Les utilisateurs pouvaient 
cliquer directement sur les fichiers 
et les dossiers du bureau pour les 
ouvrir. Il disposait également 
d›une souris à un seul bouton 
qui permettait aux utilisateurs de 
cliquer, de double-cliquer et de 
glisser-déposer des icônes sans 
avoir à taper de commandes.
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Le cancer du 
côlon est le 
deuxième cancer 

le plus fréquent chez 
la femme. D’évolution 
lente, ce cancer donne 
des symptômes au 
fur et à mesure que la 
maladie s’installe...
Chaque année en 
France, 20 000 femmes 
découvrent qu’elles ont 
un cancer colorectal (qui 
regroupe les cancers 
du côlon et du rectum). 
«C’est le deuxième 
cancer le plus fréquent 
chez la femme, derrière 
le cancer du sein» nous 
rappelle le Dr Mathilde 
Soule, chirurgien 
digestif à l’Hôpital des 
Peupliers à Paris. Le 17 
janvier, un communiqué 
diffusé par Kensington 
Palace annonce que 
Kate Middleton, 
Princesse de Galles, a 
subi «une intervention 
chirurgicale abdominale 
programmée», qu’elle 
resterait hospitalisée 
entre «10 et 14 jours», 
et en convalescence plus 
de 2 mois. Très vite, son 
état de santé intrigue et 
différentes hypothèses 
soulèvent la thèse du 
cancer, notamment du 
côlon. «Si ce n’est pas 
cancéreux, si ce n’est 
pas la vésicule biliaire, 
il n’y a pas quinze jours 
d’hospitalisation et deux 
mois de convalescence. 
Ça paraît démesuré» a 
estimé Stéphane Bern 
dans une interview 
accordée à Paris Match 
le 22 janvier. Face à ces 
rumeurs, Kensington 
a précisé qu’il ne 
s’agissait pas d’un 
cancer, sans pour autant 
donner la cause exacte 
de l’hospitalisation, 
rapporte le Guardian. 
Pour rappel, le cancer 
colorectal se développe 
à partir des cellules qui 

tapissent l’intérieur du 
côlon ou du rectum, là où 
sont formés des polypes 
qui sont des petites 
excroissances. «C’est un 
cancer d’évolution lente : 
il faut environ une dizaine 
d’années pour que des 
polypes bénins évoluent 
en polypes cancéreux, 
ce qui n’est pas 
systématique». Pendant 
ce délai, ils peuvent 
être dépistés et traités 
avant leur évolution en 
cancer. «Les symptômes 
sont peu spécifiques 
et n’apparaissent que 
lorsque la maladie 
s’est installée», précise 
notre interlocutrice.
 

Des saignements dans 
les selles doivent alerter
Au début de son évolution, 
le polype est simplement 
une excroissance au 
niveau de la muqueuse 
digestive et ne provoque 
aucun symptôme. Au fil 
des années, le polype peut 
dégénérer et évoluer en 
adénome cancéreux, ce 
qui fragilise la muqueuse 
digestive. Cette dernière 
présente ainsi des lésions 
et a tendance à davantage 
saigner au contact 
d’aliments. Le sang dans 
les selles peut être rouge 
clair ou au contraire 
rouge très foncé. «La 

présence de sang dans les 
selles est un symptôme 
d’alerte et doit pousser 
à consulter un médecin, 
insiste l’experte. 
Les femmes doivent 
être particulièrement 
vigilantes : la plupart du 
temps, la femme de 50 
ans n’a plus de règles. 
Toutefois, elle peut avoir 
des saignements post-
ménopausiques. Et cela 
peut retarder le diagnostic 
: le femme peut avoir 
l’impression d’avoir des 
pertes de sang vaginales 
alors qu’il s’agit de 
sang dans les selles», 
signale le Dr Soule.
 
Vous avez des crampes 

au ventre
«Les douleurs 
abdominales sont liées 
à une inflammation 
locale d’une muqueuse 
digestive fragilisée et 
plus sensible», explique 
le Dr Soule. Conséquence 
: le transit va être modifié, 
des ballonnements et des 
crampes abdominales 
peuvent survenir. Une 
douleur abdominale est le 
symptôme de nombreuses 
pathologies de 
l’ensemble de l’abdomen. 
Toutefois, des douleurs 
abdominales persistantes 
et qui apparaissent sans 
raison apparente doivent 

vous amener à consulter 
un médecin. Seuls 
l’examen clinique du 
médecin, les symptômes 
associés et les examens 
complémentaires (bilan 
complet, échographie 
abdominale, parfois un 
scanner) permettent de 
faire le diagnostic et 
de proposer une prise 
en charge adaptée.

La fréquence de 
vos selles change 

subitement
«Un transit qui était 
régulier depuis des 
années et qui se modifie 
en l’espace de 3 mois 
environ représente un 
symptôme d’alerte. Cette 
modification du transit 
peut s’accompagner 
d’une colopathie 
fonctionnelle ou d’autres 
troubles fonctionnels 
intestinaux», indique la 
spécialiste. N’hésitez pas 
à consulter un gastro-
entérologue en cas de 
transit inhabituel, c’est-
à-dire, dès l’apparition 
de diarrhée, d’une 
constipation prolongée 
ou de l’alternance des 
deux, de selles qui 
semblent plus étroites 
(en ruban ou en forme de 
crayon) que d’habitude 
et si la fréquence de vos 
selles change subitement. 

Vous perdez du poids 
brutalement

«La présence de polype 
peut accélérer le transit 
et provoquer des 
diarrhées», souligne le 
Dr Soule. Une diarrhée 
aiguë se caractérise par 
des selles très riches en 
eau, entraînant ainsi une 
perte de poids rapide. 
Ce symptôme n’est 
absolument pas spécifique 
du cancer colorectal et 
peut révéler de nombreux 
autres problèmes d’ordre 
digestif ou pas d’ailleurs. 
Cependant, lorsque 
l’amaigrissement est 
important et persistant, 
il faut consulter un 
médecin, qui pourra vous 
prescrire des examens 
afin de trouver la cause 
de votre perte de poids. 

Vous êtes tout le temps 
fatiguée

Une fatigue importante 
qui ne s’atténue pas au 
repos peut être évocatrice 
d’un cancer colorectal. 
Elle est souvent liée à 
une faiblesse et à une 
altération de l’état de 
santé général, à cause 
du développement de 
la maladie qui peut 
être très éprouvant.  
Des différences avec 
les symptômes chez 
l’homme ? Les hommes 
ont un peu près les mêmes 
symptômes, même si les 
symptômes de colopathie 
fonctionnelle sont un peu 
plus spécifiques à la femme 
car «les changements 
hormonaux lors de la 
ménopause entraînent 
un ralentissement du 
transit et parfois des 
ballonnements plus 
importants chez la 
femme», explique 
la spécialiste. 

Les 5 symptômes du cancer du côlon
 chez la femme
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Le poulet rôti, c’est un plat 
simple qui fait l’unanimité 
chez petits et grands. 

On peut l’acheter en rôtisserie 
ou bien le faire soi-même à la 
maison. Si vous choisissez la 
deuxième option, voici quelques 
astuces pour guider vers la 
cuisson parfaite où la peau sera 
bien croustillante et le blanc 
fondant.
Quand c’est bien fait, le poulet 
rôti est un véritable régal pour 
les papilles. Cet incontournable 
des tables du dimanche midi est 
une recette familiale que l’on 
aime préparer pour satisfaire 
l’appétit de petits et grands 
gourmands. Certains ont leur 

habitude à la rôtisserie de leur 
quartier et n’y dérogent jamais, 
d’autres préfèrent le faire eux-
même. Ceux qui choisissent 
de s’y atteler connaissent bien 

les pièges à éviter pour obtenir 
un poulet fondant à l’intérieur 
et croustillant à l’extérieur. 
Mais lorsqu’on est un apprenti 
cuisinier, préparer un bon poulet 

rôti ce n’est pas aussi simple 
que ça. Afin de vous éviter une 
viande trop cuite ou trop sèche, 
la créatrice de contenu culinaire 
connue sur TikTok sous le pseudo 
Whatsupclara1 livre ses conseils 
ultimes pour une cuisson réussie 
et un poulet goûtu.
Poulet rôti : combien de temps 
faut-il le mettre au four pour 

ne pas qu’il soit trop sec ?
Un poulet rôti avec une peau bien 
croustillante, c’est toujours plus 
satisfaisant. En revanche, trouver 
le temps de cuisson qui permet 
d’obtenir une viande fondante 
à l’intérieur et croustillant à 
l’extérieur, ce n’est pas une 
mince affaire. Pour vous faciliter 

la tâche, la passionnée de cuisine 
Whatsupclara1 vous dévoile 
dans sa dernière vidéo postée sur 
TikTok son secret pour un poulet 
parfait. Pour une peau légèrement 
croquante et un blanc moelleux, 
il faut enfourner votre volaille 
1h30. Mais ce n’est pas tout, 
afin d’éviter qu’il soit trop sec, 
il faut le placer sur un plat doté 
d›une grille et d’y verser un verre 
d’eau. Les vapeurs d’eau vont 
attendrir la viande. Une bonne 
marinade, c’est également capital 
pour un poulet réussi. Là aussi, 
la cuisinière a quelques conseils 
pour lui donner beaucoup de 
goût.

Vous ne savez pas comment 
appliquer votre vernis à ongles 
sans faire de petites bulles ? 
Voici 4 astuces toutes simples 
et faciles pour les éviter. Vous 
n’allez plus vous en passer.
Pour être tendance jusqu’aux 
bouts des doigts, le vernis à 
ongles est votre meilleur allié. 
Glazed donuts nail, manucure 
métallique, vernis rouge cerise 
ou vert olive, cette saison les 
tendances ongles s’enchaînent 
les unes après les autres. Il y a 
celles qui préfèrent se rendre 
chez leur prothésiste ongulaire 
pour faire un vernis semi-
permanent ou bien du gel. 
D’autres choisissent de faire 
leurs ongles tranquillement à la 
maison avec des faux ongles ou 
des vernis classiques. Il arrive 
parfois que ce moment de détente 
se transforme en drame : tache 

de vernis sur vos vêtements, 
accro sur votre manucure, vernis 
à ongles mal mis… Sans oublier 
les petites bulles qui peuvent 
apparaître sur vos ongles. Ce 
n’est pas qu’une partie de plaisir 
! Pour vous éviter ce genre de 
situation, voici plusieurs astuces 
pour ne plus avoir de bulles sur 
votre manucure.
Comment éviter les bulles sur 

mon vernis à ongles ?
Dans un article publié sur le site 
de L’Oréal Paris, nous avons 
déniché quatre astuces pour 
éviter les bulles lorsque vous 
faites votre pose de vernis à 
ongles à la maison.
D’abord, veillez à avoir les 
mains parfaitement sèches avant 
de commencer votre manucure. 
L’humidité sur votre peau, vos 
cuticules et vos ongles peut 
générer des bulles sur votre vernis 

à ongles. «L’humidité essaiera 
de s’échapper, créant les bulles. 
Le pire dans tout ça ? C’est que 
les bulles n’apparaissent souvent 
qu’à la deuxième couche, le 
moment clé où l’on pense avoir 
terminé notre manucure de star», 
peut-on lire sur le site de la 

marque de cosmétiques. Prenez 
donc le temps de bien sécher vos 
mains à l’aide du serviette avant 
de commencer.
Aussi, parfois, par réflexe, 
nous avons tendance à secouer 
notre produit en pensant que 
c’est nécessaire. Eh bien non, 

c’est n’est pas une bonne idée. 
«Vous risquez d’introduire de 
l’air dans votre vernis, ce qui 
créera des bulles au moment de 
l’application», explique le site 
L’Oréal Paris.
La première couche de vernis 
est essentielle. La base doit être 
appliquée en fine couche pour ne 
pas créer un excès de vernis qui 
pourrait générer des bulles sur 
votre seconde couche. Pour éviter 
tout excédent de matière, pensez 
à essorer votre pinceau avant 
d’appliquer votre vernis.
Enfin, la marque L’Oréal Paris 
conseille de placer son vernis 
à ongles au réfrigérateur avant 
de l’utiliser. De cette manière, 
le produit sera plus facile à 
appliquer et il ne deviendra pas 
pâteux au fil du temps.

Pour celles et ceux qui luttent 
quotidiennement contre les 
cheveux gras, trouver le bon 
rythme de shampoing peut 
s’avérer être un véritable défi. 
Sur TikTok, un coiffeur a partagé 
une astuce surprenante pour 
repousser l’échéance. Découvrez 
ses conseils sans plus attendre.
Si vous avez les cheveux gras, 
vous avez probablement vos 
coiffures favorites pour masquer 
les dégâts lorsque vous avez un 
peu dépassé la limite du prochain 
shampoing. S’il est primordial 

d’utiliser la bonne quantité 
de shampoing pour limiter ce 
phénomène, il existe également 
des petites techniques que l’on 
connaît tous plus ou moins 
pour tricher un peu, que ce soit 
en utilisant du shampoing sec, 
de l’eau micellaire, ou encore 
de l’acide glycolique. Mais les 
adeptes des méthodes naturelles 
trouvent aussi leur bonheur : 
l’argile (verte ou blanche) tout 
comme le vinaigre de cidre sont 
réputés pour éviter aux cheveux 
de graisser trop rapidement. 

Moins connue, la fécule de maïs 
fait également des miracles.
Sur les réseaux sociaux, le 
coiffeur Tom Smith dévoile 
régulièrement ses conseils pour 
prendre soin de sa chevelure. Il a 
notamment mis en garde contre 
un geste du quotidien auquel 
on ne pense pas forcément et 
qui peut entraîner une chute de 
cheveux, et cela réside dans 
la manière dont on retire son 
élastique. Mais il décrypte 
également les tendances du 
moment, que ce soit pour adopter 

la bonne frange en fonction de 
la forme de son visage ou pour 
parler de la dernière coupe en 
vogue.
Sur une de ses dernières vidéos 
TikTok, il livre une nouvelle 
astuce, et celle-ci est plutôt 
surprenante. C›est une technique 
pour garder les cheveux propres 
plus longtemps et éviter qu›ils 
ne graissent trop vite. Pour cela, 
il utilise du shampoing sec. 
Jusqu›ici, rien de très original. 
Mais là où Tom Smith nous 
surprend, c›est qu›il en met sur 

cheveux propres, de manière 
préventive. Il recommande de 
se tourner vers un produit à la 
formule légère, détoxifiante 
et riche en antioxydants. Il 
conseille de s›emparer de son 
shampoing sec dès qu›on a lavé 
ses cheveux et finit de les sécher 
et d›en vaporiser légèrement 
sur les zones qui ont tendance 
à graisser le plus vite. Une 
nouvelle manière étonnante 
d›utiliser le shampoing sec qui 
pourrait bien nous changer la 
vie.

poulet rôti 

les astuces pour une cuisson parfaite avec la peau 
croustillante

Vernis à ongles
 comment éviter les bulles lorsque l’on fait sa manucure 

à la maison ?

Cheveux gras 
découvrez l’astuce surprenante d’un coiffeur pour espacer 

les shampoings
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Parti de pointe Noire, Arnaud 
Dimitri Makaya est en route 
pour Libreville. Il peut voyager 
grâce au RAAC, la Route de 
l’Artiste en Afrique Centrale 
(RAAC) destiné à promouvoir 
les échanges artistiques entre les 
pays de la sous-région.
« Nous, on va à Libreville pour 
un festival, festival FITHEGA 
avec l’espace Yaro. On profite 
du projet RAAC. Donc, on fait 
le voyage par voiture » explique 
ce comédien venu du Congo-
Brazzaville. 
Pour concrétiser ce projet de 
diffusion et d’échanges de la 
culture en Afrique centrale, il 
a fallu localiser les artistes et 
cartographier les circuits routiers 
qu’ils emprunteront pour leur 
garantir une libre circulation 

d’une frontière à l’autre. Ils 
pourront ainsi exposer leurs 
oeuvres dans des galeries et des 
musées, ou se produire sur les 
scènes de théâtres et d’espaces 
culturels.
Pour Pierre Claver Mabiala, 
coordonnateur du projet RAAC, 
cette initiative est une chance 
pour les artistes, comme pour 
le public : « C’est le salut 
même du secteur de la culture 
en Afrique centrale. On n’avait 
pas de routes. Maintenant on a 
des routes. C’est pourquoi nous 
à l’espace Yaro on avait créé 
le projet RAAC, la Route de 
l’artiste en Afrique centrale qui 
permet de faire une cartographie 
et un répertoire des acteurs 
culturels et le circuit routier qui 
permet aux artistes de circuler. 

En si peu de temps avec peu 
de moyens on a eu autant de 
groupes, autant d’artistes sur un 
événement »
Même si ce projet de la Route de 
l’artiste est prometteur, il peut 

se révéler être un parcours semé 
d’embûches pour les artistes qui 
se voient parfois refuser l’entrée 
de plusieurs pays. 
Certains professionnels 
commencent à déchanter, 

comme Shella Nzutisa, 
directrice artistique venue de  
RDC : « Faire la route c’était un 
peu pénible pour nous depuis la 
RDC. Comme on n’est pas de 
la CEMAC, il y a eu vraiment 
beaucoup de complications avec 
nos passeports de RDC »
Clémence Patricia Beyite, 
danseuse venue du Cameroun  
espère que « les gouvernements 
vont œuvrer pour que les postes 
de contrôle soient plus libres aux 
artistes ».
Les professionnels de la culture 
souhaitent que cette initiative 
puisse ressusciter l’Afrique 
d’Antan, où conteurs et 
ménestrels circulaient librement 
sans contraintes administratives 
ni barrières culturelles.

L’exposition Nabil 
Fanous, qui rend 
hommage à l’héritage 

et aux contributions si riches du 
regretté architecte palestinien 
à l’Arabie saoudite, a été 
inaugurée dimanche au Fenaa 
Alawwal, à Riyad.
M. Fanous, né en 1940, était 
l’un des architectes les plus 
prolifiques et les plus célèbres 
de la région arabe. Il était 
progressiste, alors que ses 
projets de conception et ses 
collaborations étaient reconnus 
à l’échelle internationale. M. 
Fanous a transcendé les frontières 
pour produire une œuvre d’une 
richesse inestimable dans le 
paysage saoudien postmoderne 
avant sa mort, survenue en 2017.
Il s’agit de la première 
exposition mettant en lumière 
la carrière aux multiples facettes 
et le dévouement de M. Fanous, 

qui ont fait de lui un pionnier du 
design. Elle rend hommage au 
talent et à la vision de l’architecte 
et permet aux visiteurs de 
découvrir ses créations à travers 
des interprétations artistiques.
Ses œuvres sont présentées 
dans un bâtiment qu’il a conçu, 
le Fenaa Alawwal, ce qui est 
une manière de lui rendre un 
hommage unique et poignant.
Initialement commandé par la 
Saudi Hollandi Bank en 1985, ce 
bâtiment est un centre culturel du 
quartier diplomatique de Riyad.
L’exposition comprend une 
sélection de conceptions 
architecturales uniques de M. 
Fanous ainsi que d’œuvres 
d’artistes et d’architectes inspirés 
par sa pratique.
Visiter l’exposition, c’est 
s’imprégner de l’esprit de 
l’artiste. En effet, chaque 
structure et chaque espace reflète 

son style et son souci du détail.
Les visiteurs ne peuvent 
s’empêcher de ressentir un lien 
profond avec l’architecte; ils 
mesurent son influence. Cet 
événement célèbre une vie 
consacrée à la création d’espaces 
qui façonnent nos vies et nous 
rappellent l’incidence durable 
d’un architecte visionnaire.
L’architecte roumain Laurian 
Ghinitoiu fait partie des artistes 
dont les œuvres sont exposées. 
Il travaille également dans le 
cinéma, la photographie et les 
arts plastiques.
Ses photographies replacent les 
bâtiments clés de M. Fanous 
dans le contexte dans lequel ils 
ont été construits.
Doté d’un grand sens de 
l’observation, curieux et 
sensible, le photographe a porté 
son regard au-delà des structures 
et a su révéler les intrigues qui se 
déroulent au cœur de la ville qui 

les encadre.
M. Ghinitoiu confie à Arab 
News: «Ma façon de concevoir 
l’architecture réside dans le 
fait d’examiner les éléments, 
mais aussi la façon dont ils 
sont utilisés, dans l’immobilité, 
à mesure que le temps s’étend 
dans l’espace.»
Son travail a fait le tour du 
monde. Il est notamment exposé 
aux États-Unis et en Allemagne.
M. Ghinitoiu présente les photos 
qu’il a prises des bâtiments en ces 
termes: «J’ai visité sept projets et 
j’ai choisi une photo de chacun 
d’eux dans le but de rendre, en 
un seul cliché, le sentiment qui 
se dégage de ces bâtiments.»
Il ajoute que le sous-sol du 
Fenaa Alawwal, où se trouve 
l’exposition, abritait autrefois le 
coffre-fort d’une banque.
«En raison de cette courbure 
dans la pièce auparavant 
sécurisée, j’ai décidé de cadrer 

mes photographies dans une 
forme concave. Cela lui donne 
également un effet 3D», explique 
M. Ghinitoiu.
L’exposition se présente comme 
une anthologie architecturale des 
réalisations de M. Fanous plutôt 
que comme un aperçu complet 
de son œuvre monumentale. 
Elle propose un examen 
approfondi d’une sélection de 
bâtiments, y compris ceux qui 
datent des débuts de l’époque 
d’inspiration brutaliste de 
l’artiste, comme le siège du 
Gosi, son bâtiment créé après 
la période d’expressionnisme 
moderne, mais aussi ses travaux 
contemporains centrés sur la 
matière, comme l’Institut arabe 
de développement urbain.
L’interprétation d’Alia Mardini 
de l’œuvre de M. Fanous 
s’exprime à travers une 
tapisserie en papier habilement 
découpée qui crée une forme 
géométrique visuellement 
étonnante, évoquant la splendeur 
des structures en métal.
«Chaque couche saisit l’essence 
de la vision architecturale de 
M. Fanous, mettant en valeur 
l’interaction entre la lumière, 
l’ombre et la forme», confie-t-
elle à Arab News.
Cette exposition fascine par sa 
géométrie et son architecture. 
Elle offre aux spectateurs la 
possibilité de découvrir un 
mélange harmonieux d’art et de 
design.
L’exposition se poursuit jusqu’au 
14 avril.

L’Afrique centrale relève les défis de l’intégration 
culturelle

Riyad
une exposition rend hommage au célèbre architecte 

palestinien Nabil Fanous
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C’est un simple carré 
griffonné sur un petit 
morceau de papier 

jauni, mais de la main du génie 
de la Renaissance Michel-Ange 
selon la maison d’enchères 
Christie’s, qui mettra en vente ce 
dessin pour une valeur estimée 
sous les 10 000 dollars, en avril 
à New York.
Les experts de la société étaient 
en train d’examiner un dessin 
d’un autre artiste de l’époque, 
pour une prochaine vente, quand 
ils disent avoir vu, collés au dos 
du cadre, «ce petit bout de papier 
avec un dessin et une lettre» 
manuscrite, explique à l’AFP 
Stijn Alsteens, chef international 
du département des dessins de 

maîtres anciens chez Christie’s.
En calligraphie d’époque, 
Cosimo Buonarroti, dernier 
descendant direct de Michel-
Ange, indique dans la lettre, 
à la date du 3 novembre 1836 
qu’il offre «l’essai ci-joint» 
de son «illustre aïeul Michel-
Ange» à l’un de ses amis, le 
Britannique Sir John Bowring, 
futur gouverneur de Hong Kong, 
dont la signature apparaît au bas 
du feuillet.
Le tout avait déjà été vendu 
par Christie’s à Londres, en 
1986, et le catalogue indiquait 
déjà la présence du petit carré, 
«probablement de la main de 
Michel-Ange», sans visiblement 
susciter d’intérêt.

Peintre, sculpteur et architecte, 
Michel-Ange (1475-1564) est 
l’auteur de nombreux chefs-
d’oeuvre, dont le plafond de la 
Chapelle Sixtine.
Michel-Ange exécutait ces petits 
«diagrammes» pour indiquer le 
type de bloc de marbre dont il 
avait besoin pour ses travaux, 
souligne M. Alsteens. Sans 
signature de l’artiste, Christie’s 
affirme néanmoins qu’il s’agit de 
«Michel-Ange à 100%».
Le dessin du bloc de marbre est 
exposé à partir de vendredi au 
siège de Christie’s à New York, 
dans le cadre de ses ventes 
consacrées aux maîtres anciens, 
qui commencent la semaine 
prochaine.

Comment est né «L’Arabe 
du futur»? Une exposition du 
Festival international de la bande 
dessinée d’Angoulême livre 
jusqu’au 5 mai quelques secrets 
de fabrication de ce best-seller du 
Franco-Syrien Riad Sattouf.
L’exposition «L’Arabe du futur, 
œuvre-monde» sera montrée au 
Vaisseau Moebius, sur les bords 
de la Charente.
Une carte blanche est 
traditionnellement accordée au 
lauréat du Grand Prix couronné 
un an auparavant. Succès garanti 
pour celle-ci, vu la popularité 
immense de Riad Sattouf.
Les chiffres de cette BD 
autobiographique parlent d’eux-
mêmes: six tomes, 1.080 pages 
dans «l’édition intégrale» 
en un volume, 3,5 millions 
d’exemplaires vendus dans le 
monde, des traductions dans 23 
langues.
«C’est une œuvre qui parle du 
monde, du temps, de l’Histoire, 
de la société, de la famille (...) 
Une œuvre gigogne qui en 
contient plein», explique la 

commissaire d’exposition, la 
journaliste Caroline Broué.
Dos au mur
Riad Sattouf a dû d’abord échouer 
avant de se lancer dans ce récit 
d’»une jeunesse au Moyen-
Orient», le sous-titre de cette 
saga qui couvre les 34 premières 
années de sa vie.
C’était après son deuxième film, 
«Jacky au royaume des filles» en 
2014, «un énorme four» selon ses 
propres mots.
«Ça me faisait peur de me lancer. 
Pourquoi? Parce qu’il y avait 
un truc très intime, familial», 
raconte-t-il dans un entretien 
filmé visible dans l’exposition. 
«Je me rendais bien compte que 
le cinéma, c’était un petit peu 
terminé. Et j’ai eu très peur de ne 
plus pouvoir faire de BD aussi. 
Que les éditeurs commencent à 
me dire: tiens, mais en fait, c’est 
pas terrible».
Dos au mur, sans autre projet, il 
se lance dans l’histoire de sa vie, 
au crayon et à l’encre de Chine. 
Les quatre premières planches 
du tome 1 (1978-1984) sont 

exposées à Angoulême.
Avec le papier, le procédé 
est assez lourd: crayonnage, 
encrage, lettrage, corrections 
à la gomme et au correcteur 
liquide blanc, mise en couleur, 
numérisation, transmission. Riad 
Sattouf comprend qu’il n’aura 
pas le temps, s’il veut que le 
livre paraisse vite. Très vite, il 
passe au numérique, avec tablette 
graphique, stylet et gomme 
électroniques.
Ce premier volet est écrit dans 
une certaine frénésie. «Je n’ai 
jamais autant travaillé de ma vie 
(...) Je me levais à six heures du 
mat’, je crois, je me couchais à 
deux heures du mat’. Je dormais 
quatre heures...», se souvient le 
dessinateur.
« Subversif », « à part »
L’exposition offre un condensé de 
l’univers de l’auteur. Sa «double 
culture», entre la Bretagne de sa 
famille maternelle et la région 
d’Homs, aux portes du désert, 
berceau de sa famille paternelle. 
Ses modèles en bande dessinée, 
depuis l’illustrateur Gus Bofa 

au début du XXe siècle jusqu’à 
Moebius, Enki Bilal et Philippe 
Druillet, en passant par Hergé. 
Ses références d’adolescent des 
années 1990: des jeux vidéo sur 
Amiga et Atari, des musiques 
qui vont de Georges Brassens 
au trash metal, des films comme 
«Top Gun».
Sur ces références culturelles, «je 
n’ai pas eu besoin de poser de 
questions à Riad. Tout est dans 
+L’Arabe du futur+!», souligne 
la commissaire d’exposition.
Le public et la critique seront 
conquis par ce début brillant, où 
le père de Riad Sattouf emmène 

sa famille dans la Libye du 
colonel Kadhafi.
«Il y avait quelque chose de fou, 
de subversif, dans l’idée que 
l’Arabe puisse être lié avec le 
futur. (...) Pour le monde arabe, 
c’est un objet culturel tout à fait 
à part», estime la romancière 
franco-marocaine Leïla Slimani, 
dans une vidéo projetée dans 
l’exposition.
L’épilogue (1994-2011) est paru 
en français fin 2022. La bande 
dessinée reste entièrement à 
traduire en arabe. Mais, d’après 
Caroline Broué, «ça va venir».

Une soirée mémorable s›annonce 
alors que l›humoriste Yassine 
Belattar s›apprête à conquérir la 
scène dubaïote ce dimanche 28 
janvier. 
Son style singulier, fusionnant 
humour, politique et activisme , 
promet un spectacle inoubliable. 
Au-delà du simple divertissement, 
le spectacle de Belattar se 
distingue par son caractère 
engagé et divertissant. 

En plus de son talent de 
comédien, l’humoriste se donne 
pour mission de sensibiliser les 
consciences. 
À travers des anecdotes 
percutantes et une observation 
aiguisée de la société, il explore 
une variété de thèmes avec un 
humour toujours pertinent. 
En offrant une soirée à la fois 
divertissante et enrichissante, 
la présence de Belattar à Dubai 

constitue une opportunité unique 
de découvrir ou redécouvrir 
le talent exceptionnel de cet 
humoriste francais .
Né en France de parents 
marocains, Yassine Belattar 
possède une riche expérience 
dans l›industrie médiatique.
Possédant plusieurs cordes à son 
arc, il est humoriste, chroniqueur, 
animateur de radio français, et 
est considéré comme proche 

du gouvernement d›Emmanuel 

Macron. 

Belattar s›engage régulièrement 

en faveur des quartiers populaires 

et défavorisés, ce qui a donné lieu 

à différents engagements sociaux 

et politiques.

En mars 2018, Macron le nomme 

membre du Conseil présidentiel 

des villes, dont il démissionne en 

octobre 2019.

Un croquis attribué à Michel-Ange bientôt aux enchères 
à New York

Exposé à Angoulême, le making of de «  L’Arabe du futur  » 
de Riad Sattouf

Le comédien Yassine Belattar bientôt sur scène au théâtre 
Zabeel Saray à Dubaï
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Un spectacle émouvant et une 
mise en scène qui fait rêver. 

Le Petit Prince a convaincu pour 
sa soirée d’ouverture à l’Opéra 
de Dubaï. De la couleur, de la 
musique, des costumes, de la 
narration et des effets sonores: ce 
spectacle nous fait voyager d’une 
planète à une autre à un rythme 
aussi léger que précis et mesuré.
Présentée du 25 au 28 janvier, 
l’adaptation à grande échelle du 
livre d’Antoine de Saint-Exu-
péry publié en 1943 est dirigée 
et chorégraphiée par Anne Tour-
nié et codirigée par Chris Mou-
ron (qui est aussi le narrateur de 
l’histoire). Elle mêle énergie et 
fantaisie et apporte une touche 
de modernité à cette histoire 
traduite dans plus de trois cents 
langues.
La mise en scène d’Anne Tour-
nié offre une fusion spectaculaire 
entre la danse, la musique, et une 
série d’acrobaties aériennes à 
couper le souffle. Elle transporte 
le spectateur dans l’univers de 
cet aviateur perdu dans le dé-
sert. Ce personnage rencontre le 
Petit Prince, qui se trouve égale-
ment sur Terre après avoir visité 
d’autres planètes.
L’aviateur relate alors les dia-
logues qu’il a eus avec le Petit 

Prince.
Restant fidèle à l’intrigue et à 
l’esprit du livre, l’adaptation 
aborde des thèmes tels que l’ami-
tié, le respect de l’autre, l’amour, 
la séparation, la solitude. La 
mise en scène aime jouer sur les 
contrastes visuels.
Fruit de trois ans de préparation 
malgré les défis liés à la Co-
vid-19, Le Petit Prince est une 
invitation au voyage destinée à 
la fois aux enfants et aux adultes.
«On n’a pas voulu faire un spec-
tacle pour enfants, mais un spec-
tacle pour tout le monde, comme 
le livre. Les enfants ont tendance 
à mieux comprendre ce livre que 
les adultes», confie Anne Tournié 
à Arab News en français.
Dans ce voyage ponctué par de 
nombreuses découvertes, chaque 
élément apporte une émotion 
particulière.
«Le puits est pour moi un mo-
ment très important parce que 
c’est l’amitié, c’est aussi la souf-
france du désert, lorsqu’on est 
sans eau… Il s’agit de montrer 
tout cela sur scène et d’évoquer 
cette compréhension entre le 
Petit Prince et l’aviateur, qui sont 
devenus amis», ajoute-t-elle.
Comme le confirme la directrice, 
Anne Tournié, il ne s’agit pas du 

seul moment fort du spectacle, 
qui, dans son intégralité, est une 
invitation à l’évasion pour «per-
mettre au spectateur d’ouvrir son 
imagination, et d’être ouvert à la 
rencontre de l’autre».
Ces mots renvoient à la célèbre 
citation de Saint-Exupéry: «On 
ne voit bien qu’avec le cœur. 
L’essentiel est invisible pour les 
yeux.» Voilà qui incite égale-
ment à dépasser les apparences.
Les spectateurs ont été littérale-
ment envoûtés par le Petit Prince 
avec ses cheveux sauvages et ses 
mouvements agiles, mais aussi 
par la musique de Terry Truck.
Selon Dylan Barone, le danseur 
qui interprète le rôle du Petit 

Prince, «on donne vie aux mots 
du Petit Prince. On essaie de 
mettre au même niveau la danse, 
l’acrobatie et la narration pour 
que cela crée une harmonie. La 
rencontre du Petit Prince et de la 
rose est un moment de poésie, et 
aussi un acte de haute acrobatie 
aérienne».
Le narrateur, qui accompagne le 
spectateur à travers les voyages 
du Petit Prince et rencontre une 
myriade de personnages, garde 
une proximité privilégiée avec 
les différents personnages.
«Je suis un complice entre le 
spectateur et les artistes. Mais 
je n’ai pas voulu tomber dans la 
caricature de l’imitation et parler 

d’une voix d’enfant classique, 
parce que c’est un homme qui 
parle. Petit à petit, ce personnage 
a pris vie […]. C’est le person-
nage qui rythme le spectacle», 
explique Chris Mouron.
Pour la première fois aux Émirats 
arabes unis, ce classique a été 
interprété en français, avec des 
sous-titres en arabe et en anglais.
De passage à Dubaï après Paris, 
New York et Sydney, Le Petit 
Prince continuera son voyage 
vers Budapest. Le chef-d’œuvre 
d’Antoine de Saint-Exupéry 
continue de captiver les cœurs 
du monde entier depuis plus de 
soixante-quinze ans.

Enfoui au large de la Corse, le 
« trésor de Lava » refait parler 
de lui, 30 ans après un premier 
procès, avec la comparution à 
Marseille lundi de deux hommes 
ayant tenté de vendre un plat en 
or issu de cet ensemble d’objets 
de l’Antiquité
C’est en pêchant des oursins en 
1985 dans le golfe de Lava, à 17 
kilomètres au nord d’Ajaccio, 
qu’avaient été découvertes les 
premières pièces en or de ce tré-
sor du IIIe siècle. Les premières 
pièces d’un trésor englouti mais 
aussi le début de sérieuses em-
brouilles judiciaires…
Enfoui au large de la Corse, le 
« trésor de Lava » refait en effet 
parler de lui, 30 ans après un 
premier procès, avec la compa-
rution à Marseille lundi de deux 
hommes ayant tenté de vendre 
un plat en or issu de cet en-
semble d’objets de l’Antiquité.
Les pieds dans le plat
Félix Biancamaria et son ami 
d’enfance et complice présumé, 
Jean-Michel Richaud, sont pour-
suivis devant le tribunal correc-
tionnel pour recel et détention 
d’un bien culturel maritime 
présentant le caractère de trésor 
national. En l’espèce, un plat en 
or incurvé de 25 cm de diamètre 
estimé à plusieurs millions d’eu-
ros, pour des faits commis entre 
janvier et octobre 2010. Déjà 

condamné en 1995 dans cette 
affaire avec son frère Ange à 18 
mois d’emprisonnement avec 
sursis et à une amende pour « 
détournement d’épave mari-
time », Félix Biancamaria est 
aujourd’hui poursuivi à la suite 
de son interpellation à la gare 
TGV de Roissy, en provenance 
de Bruxelles, en possession de 
ce plat considéré comme une 
des pièces maîtresses du trésor 
de Lava.
Selon ses déclarations, ce plat est 
réapparu en août 2010, via Jean-
Michel Richaud qui le lui aurait 
confié, ce que celui-ci conteste. 
Félix Biancamaria l’aurait alors 
remis à Paul Canarelli, proprié-
taire du luxueux domaine tou-
ristique de Murtoli en Corse, 
qui l’aurait lui-même donné à 
des acheteurs potentiels belges 
qui ont ramené en jet privé ce 

plat de Corse à Bruxelles. Après 
qu’ils eurent renoncé à l’achat, 
Félix Biancamaria se serait alors 
rendu en Belgique pour récupé-
rer l’objet et a été arrêté à son 
retour en France.
Ses avocates, Maîtres Amale 
Kenbib et Anna-Maria Solla-
caro, ont annoncé lors d’une 
conférence de presse le 22 jan-
vier qu’elles allaient plaider 
pour que leur client soit « relaxé 
» et que « son plat lui soit ren-
du ». Maître Sollacaro estime 
en effet « bien plus fortement 
probable que ce trésor émane 
de l’occupation romaine de 
l’époque que d’un naufrage ». 
Or, si au départ le trésor se trou-
vait sur la terre ferme, celui qui 
le découvre a droit à 50 % de sa 
valeur. Mais s’il s’est abîmé en 
mer, il appartient intégralement 
à l’Etat.

Une histoire folle qui a inspiré 
un film

A l’origine, les premières pièces 
d’or aux effigies des empereurs 
romains Gallien, Claude II, 
Quintille et Aurélien, décou-
vertes dans le golfe de Lava, 
remontent au milieu du XIXe 
siècle, déjà par un pêcheur de 
corail. En 1958, un article de 
la revue numismatique révélait 
qu’un navire romain chargé de 
pièces d’or et d’objets précieux 
avait fait naufrage au large de la 
Corse alors qu’il se rendait en 
Afrique du Nord, vraisembla-
blement entre 266 et 270. Le tré-
sor serait composé au total de « 
1.200 à 1.500 pièces » dont 450 
pièces auraient été récupérées et 
vendues, en France et à l’étran-
ger, pour des prix unitaires pou-
vant aller jusqu’à 300.000 euros, 

selon les enquêteurs.
Pour rappel, une enquête de la 
gendarmerie d’Ajaccio, ouverte 
en mai 1986, avait donné lieu 
aux condamnations de 1995. Au 
total, 78 pièces provenant du tré-
sor avaient été saisies dans cette 
affaire mais le plat en or, déjà 
évoqué à l’époque, n’avait pas 
été retrouvé. En décembre 2009, 
une suspicion de reprise du tra-
fic d’éléments du trésor de Lava 
donnait lieu à l’ouverture d’une 
nouvelle enquête et à la surveil-
lance des frères Biancamaria.
Au-delà des prétoires, cette his-
toire rocambolesque a inspiré 
« Inestimable », la dernière co-
médie de l’acteur-réalisateur et 
scénariste corse, Eric Fraticelli, 
sortie en salles le 1er novembre 
dernier.

Le Petit Prince fait son entrée sur la scène de l’Opéra 
de Dubaï

Marseille
 Un fabuleux trésor découvert en Méditerranée 

au cœur d’un procès
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Une association 
algérienne s’est 
distinguée en 

Norvège en remportant 
un prix international. 
En effet, l’association 
du Palais de Tafilalet de 
Ghardaia, a décroché le 
Prix International « Energie 
Global », décerné aux projets 
de villes écologiques.
Dans l’air du temps, 
l’association algérienne a 
présenté son projet de la ville 
écologique « Tafilalt Tajdit » 
à Ghardaia et s’est distinguée 
parmi 2000 projets provenant 
de 180 pays. La cérémonie 
de remise des prix a eu lieu 
à Trondheim en Norvège. 
Une belle distinction pour ce 

projet algérien qui a su tirer 
son épingle du jeu lors de ce 
concours international de 
renommée.
Ville écologique en Algérie : 
une reconnaissance mondiale 
d’un savoir-faire local
Organisé par la société 
mondiale Energie Glob, le 
prix « Énergie Globale 2023 

» a été décerné à l’association 
algérienne du Palais Tafilalet 
à Ghardaia.
Le projet ultra-prometteur 
baptisé « Ville écologique 
Tafilalet Tajdit » ouvre des 
perspectives pour ce genre 
d’initiative louable en 
Algérie.
Dans une publication sur 

son compte Facebook, 
l’Observatoire national de 
la société civile a félicité 
l’association algérienne 
en écrivant : « L’Algérie 
remporte le premier prix 
mondial décerné par la 
Norvège. La société du Palais 
Tafilalet à Ghardaïa occupe 
la première place du prix 
mondial “énergie globale” 
en Norvège pour son projet 
de la ville écologique Tafilalt 
Tajdit, parmi 2000 projets 
de 180 pays. Noah Ahmed, 
président de la société du 
Palais Tafilalet à Ghardaïa, 
membre de l’Observatoire 
national de la société civile, 
a reçu la première place 
du prix mondial “énergie 

globale” pour son projet de la 
ville écologique Tafilalt Tajdit 
dans la wilaya de Ghardaïa. 
», lit-on.
« La cérémonie de remise 
des prix a été assistée par le 
représentant de l’ambassade 
algérienne en Norvège et 
le secrétaire général de la 
Fondation Amiudol. À cette 
occasion, le président de 
l’Observatoire national de la 
société civile, Nour El-Din 
Ben Braham, adresse ses 
félicitations à Ahmed Noah, 
président de la Fondation 
Amiudol, et à tous les 
membres de cette institution 
pour cette distinction bien 
méritée. », ajoute l’instance 
algérienne.

L’Algérie attire 
de plus en plus 
l’intérêt, les 

passionnés de l’aventure, les 
voyageurs aguerris qui sont à 
la recherche des destinations 
qui sortent des sentiers 
battus. D’ailleurs, au cours 
de l’année 2023, nombreux 
sont les globe-trotteurs et 
les personnalités qui se sont 
lancé le défi de découvrir de 
plus près ce pays peu connu.
L’Algérie pourrait devenir 
la future destination des 
influenceurs, il s’agit du 

moins ce qu’ont confirmé 
ses visiteurs qui ont fait 
découvert le potentiel 
touristique de cette 
destination.
Deux autres célébrités 
françaises ont décidé de 
tenter une nouvelle aventure 
et de partir à la découverte 
de la destination Algérie, 

peu connue auprès des 
touristes étrangers. Il s’agit, 
notamment, du journaliste 
français et le spécialiste du 
Moyen-Orient, qui est aussi 
grand reporter au Figaro 
et conférencier croisière, 
Georges Malbrunot.
Ce dernier a décidé de partir 
en voyage en compagnie 
de Franck Ferrand, qui est 
un écrivain et animateur, 
spécialisé en Histoire, qui 
raconte avec enthousiasme 
et un talent les récits les plus 
plébiscites par ses auditeurs. 

Les deux Français ont décidé 
de rejoindre l’opérateur « 
Voyage à la une », dans un 
voyage organisé pour partir 
à la découverte du territoire 
nationale.
L’annonce de ce voyage a été 
faite par Georges Malbrunot, 
dans une vidéo sur la chaine 
YouTube de l’opérateur 
du voyage. Le journaliste 
indique que ce voyage sera 
organisé du 18 au 26 février 
2024. Leur périple dans 
le pays commencera avec 
une visite panoramique 

de la capitale Alger et ses 
différents monuments. Le 
programme de ses deux 
spécialistes de l’histoire se 
poursuit avec la découverte 
des sites de Tipaza avant 
de se diriger vers le sud à 
destination de Ghardaia.
Georges Malbrunot et Franck 
Ferrand prévoient aussi de 
profiter de cette occasion 
pour découvrir Oran.  » 
Nous découvrirons ce pays 
sous l’ongle touristique et 
géopolitique » a déclaré 
Malbrunot.

Le PDG d’Air Algérie 
a présenté les projets 
de la compagnie 

aérienne nationale, pour 
l’année en cours, devant 
la commission des affaires 
étrangères, de la coopération 
et l’émigration. Lors de 
cette rencontre, Yacine 
Benslimane a fait part des 
projets de l’ouverture de 
nouvelles lignes.
Depuis l’an dernier, Air 
Algérie ne cesse de s’ouvrir 
sur le continent africain. 
L’année 2023 a vu le 

lancement des vols vers 
l’Afrique du Sud, Côte 
d’Ivoire, Cameroun et à 
destination de l’Éthiopie.
Ouverture de 7 nouvelles 
lignes aériennes en 2024
Dans ce sillage, le directeur 
commercial d’Air Algérie, en 
l’occurrence Yacine Amiar, 
a évoqué les perspectives 
de la compagnie pour 
l’année en cours. En effet, le 
transporteur aérien national 
projette le lancement de sept 
nouvelles lignes aériennes 
d’ici au quatrième semestre 

de l’année 2024.
Il en est questions des 
liaisons à destination de 
Libreville au Gabon, Abudja 
au Nigeria et N’Djamena 
au Tchad. Par ailleurs, Air 
Algérie prévoit d’étendre 
son réseau vers l’aéroport 
de Gatwick à Londres, vers 
New York, dont l’ouverture 
est à l’étude.
S’agissant du programme 
d’Air Algérie, Amiar a fait 
savoir qu’une offre de 1.2 
million de sièges vers la 
France, est au programme 

d’Air Algérie, dont 5% ont 
été déjà réservés. Et 34% 
des 23 353 billets proposés 
pour le Canada ont été aussi 
réservés.
La saison du Hadj et de la 
Omra a été aussi évoquée 
lors de ce discours. À ce 
sujet, Air Algérie a affrété 
trois avions gros porteurs 
et prévoit d’affréter trois 

autres moyens porteurs, 
pour lesquels les contrats 
n’ont pas été signés. Et ce, 
pour répondre à la demande 
croissante sur ses vols.
Par ailleurs, en ce qui 
concerne le bilan de 
l’activité de la compagnie 
en 2023, les responsables 
d’Air Algérie ont fait état de 
7.27 millions de passagers 
ayant voyagé à bord de ses 
avions. Soit une évolution 
de 67% sur les lignes 
internationales et 13% sur 
les vols domestiques.
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Prix international des villes écologiques :

L’Algérie remporte la 1re place en Norvège

les journalistes français Franck Ferrand et georges 
Malbrunot tentent le voyage en algérie

vols internationaux :

7 nouveautés prochainement au programme d’Air Algérie


